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ВЫПИСКА № 97-18
из протокола заседания Президиума Свердловского Окруж
ного Исполнительного Комитета № 97, § 18 от 20 марта 1928 г.
КОМУ: Всем отделам и учреждениям Окрисполкома, 

. - всей, райисполкомам, редакции журнала «Округ».

СЛУШАЛИ: § 18. Об опубликовании балансов и об‘явлений окруж
ных, городских и районных учреждений и предпри
ятий—-в журнале «Округ».

ПОСТАНОВИЛИ: Обязать все окружные, городские и районные 
учреждения и предприятия, подведомственные Сверд
ловскому Окрисполкому, помещать свои балансы и 
об‘явления в органе Окрисполкома - журнале «Округ».

Председатель Свердловского
Окружного Исполнительного Комитета—ПАРАМОНОВ.

Се кретарь Окружного 
Исполнительного Коми кета — КИРИЛЛОВ.

Секретарь Президиума
Окрисполкома—КА МЕНЕВ.

ВЕРНО: Делопроизводитель БАРМИН.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Свердловский Окружной Отдел Торговли Доводит 

до общего сведения, что, в связи с постановлением 
Президиума Свердловского Окружного исполнительного 
Комитета от 20 марта с./г. (протокол № 97, § 18) о 
помещении всех оффициальных материалов и публи
каций отделов Окрисполкома в оффициальном органе 
Окрисполкома и Горсовета—журнале „ О круг', впредь 
реестровые публикации о внесении в торговый реестр 
участников торгового оборота на основании Положения 
о торговой регистрации (Собр. Зак. 14/Х-1927 г. № 57, 
ст. 579)—будут помещаться в журнале „ОКРУГ“.

Зам. Зав Окрторгопгделом.
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Нан провести Первое Мая.
Первое мая—день смотра борющихся за свое раскрепощение 

сил международного пролетариата, день демонстрации союза про
летариата со всем трудящимся человечеством, угнетенным мировым 
империализмом.

Вот почему в докладах на первомайских собраниях с особой 
четкостью и обстоятельностью должны быть освещены вопросы 
международной борьбы трудящихся и социалистического строи
тельства в нашей стране.

Первое мая—праздник рабочего класса всего мира, это празд
ник международный в первую очередь.Поэтому важнейшим момен
том всей нашей разъяснительной работы должно быть изображе
ние того, как борется, работает рабочий класс всех стран.

В международной обстановке в настоящее время мы наблюдаем 
во всех без исключения буржуазных странах рост капиталистиче
ских организаций, которые обнаруживают стремление к концен
трации. В то же время эти промышленные, предпринимательские 
организации во всех странах сращиваются с органами политиче
ской власти буржуазии. Растут и углубляются противоречия между 
капиталистическими странами. Наряду с этим на почве обострив
шейся борьбы за рынки и бешеного нажима на рабочий класс, 
путем капиталистической рационализации производства, растут 
и обостряются противоречия между рабочим классом и капиталом. 
Одновременно верхушка правящей профсоюзной бюрократии ведет 
горячую проповедь промышленного мира, проповедь примирения 
труда и капитала. Вожди реформистских профсоюзов и социал- 
демократы все больше и больше становятся неот‘емлемой частью 
капиталистического государства, наряду с полицией, судом, 
буржуазной армией. Наряду с этим соглашатели из 2-го Интерна
ционала всех толков и мастей ведут бешеную борьбу против
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коммунистов, исключают их из профсоюзов, ведут бешеную агита
цию против СССР

В то же время капитализм, потерявший надежду на возмож
ность успешной борьбы с СССР путем вооруженной интервенции, 
усиливает за последнее время экономический нажим на нашу страну,, 
хочет добиться наибольших выгод от торговли с нами и хочет под
чинить нас своему хозяйственному влиянию. Этим обгоняются 
такие события последнего времени, как претензии на наше золото 
со стороны Франции, перерыв торговых переговоров с Германией. 
Польшей, Грецией и т. д.

Таково кратко наше международное положение к настоящему 
моменту.

Наряду с этим наблюдается полевение широких рабочих масс. 
Венское восстание, массовые демонстрации в связи с казнью Сакко 
и Ванцетти, ряд стачек и забастовок, победа коммунистов на вы
борах в польский парламент.—симптомы этсго полевения..

Мы в последнее время довольно мало п скупо освещали вопросы 
международного положения. Мы очень мало говорим и раз‘яснясм 
о жизни рабочего класса капиталистических стран.

Современное международное положение особенно требует яс
ного и широкого разъяснения. Надо все недоуменные вопросы,, 
все сомнения, возникающие у рабочих, раз‘яснить. Надо дать пра
вильное освещение жизни быта и борьбы западных рабочих. 1-е мая. 
должно стать моментом наибольшего нашего внимания вопроса м 
международного рабочего движения. Необходимо провести циклы 
лекций, бесед ио клубам, красным уголкам, в общежитиях по между
народным вопросам. Надо в этом направлении инструктировать 
все аппараты массовой работы, инструктировать агитаторов-ин
дивидуалов

Ныне мы будем проводить первое мая после того, как под
вели итоги за 10 лет. Первое мая—это первый большой праздник, 
в новом, 11-м году революции. Это—день смотра работы нынеш
него периода, периода первых шагов второго десятилетия, периода 
борьбы за культуру.

Поэтому вторым важнейшим- моментом нашей разъяснитель
ной работы должно быть: массовая проверка того, как мы подгото
влены к выполнению поставленных решениями XX партслезда задач,, 
начали-ли работать по-новому, чего мы достигли, отличается ли 
наша работа по качеству от работы прежних лет, насколько мы 
практически приступили к выполнению задач культурной револю
ции.

Надо об‘яснить причины трудностей, переживаемых и пережа
тых нами, в этот год, предъявивший сразу повышенные требования 
и по снижению себестоимости, и по поднятию производительности
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пл уд а, и но снабжх: по населения товарами широкого потребле
ния. Надо также разъяснить те трудности, которые возникают 
в связи с развертыванием капитального строительства и повыше
нием благосостояния, а отсюда и требовательности и покупатель
ной способности широких масс. С этими трудностями мы в основном 
справились, но не преодолели их полностью.

Перед нами всего шире стоит задача снижения себестоимости, 
задача рационализации нашего аппарата, задача борьбы с бюро
кратизмом. У нас непочатый край работы в деревне по организации 
перестройки крестьянского хозяйства на новых коллективных на
чалах. Перед нами громаднейшая работа по вопросам культуры .

Мы много пока еще только говорим о культуре, а практически 
мало что сделали. Масса еще не втянута в повседневную работу 
по культурному строительству. Она еще практически не увязывает 
задачи поднятия своего культурного уровня с вопросами материаль
ного и бытового порядка. У массы еще недостаточно развита жажда 
к учебе. Надо не только молодняк, но и взрослых рабочих заста- 
в пъ почувствовать, что без учебы—никуда не двинешься. В быту 
у нас еще очень много темных сторон, еще многое надо сделать, 
чтобы побороть нашу некультурность.

При проведении агитационной работы надо учитывать необ
ходимость освещения вопросов, связанных с днем печати, с пяти
летним юбилеем сберкасс, подготовкой к конкурсу на лучшую 
урожайность.

Празднование дня печати должно быть тесно увязано с Первым 
маем. День печати в то же время день смотра нашей работы на одном 
из боевых участков культурного фронта. В нынешнем году день 
печати совпадает с 10-й годовщиной старейшей рабочей газеты 
У рала—«У ральского Рабочего».

Таково в основном содержание праздника Первого Мая.
Первое Мая—не только праздник международной солидар

ности трудящихся, но это одновременно и праздник весны, праздник 
шпдыха. Поэтому большое внимание в праздновании должно быть 
уделено созданию обстановки отдыха, разумных развлечений 
массового характера

Подготовка к художественному обслуживанию празднования 
должна быть рассчитана на уличные, массовые формы. Каждый 
клуб, каждое политико-просветительное учреждение должно быть 
готово к массовым выступлениям на воздухе, причем наиболее 
активную роль в массовых выступлениях должны играть такие 
кружки, как хоровой, физкультурный* живой газеты. Если позво
лит хорошая погода, надо широко практиковать перенесение празд
ника в лес, причем вся первомайская демонстрация должна занять 
исключительно минимальное время на хождение и стояние.
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Клубы, избы-читальни должны немедленно начать готовиться 
к маемым гуляньям, особо тщательно проработать программу, втя
нуть большие массы участников. К обслуживанию прогулок надо 
привлечь все местные общественные силы и пробудить инициативу 
самих рабочих и крестьян. Эти массоьые гулянья должны носить 
характер народного праздника. В деревне надо организовать улич
ные хороводы, выступления деревенских стенгазет, выступления 
шумовых оркестров. Задача шефских обществ—приурочить ко дню 
Первого мая выезды кино-передвижек в свои подшефные деревни.

Художественному оформлению праздника, вопросам развлече
ний, украшений должно быть уделено большое внимание.

Необходимо также тщательно подготовить первомайскую демон
страцию. Комиссии на местах должны развернуть в дни перед 1-м 
мая самую широкую разъяснительную работу о необходимости 
выйти на демонстрацию. В заводах и крупных селах надо выделить 
организаторов по участкам города, к активнейшему участию в под
готовке демонстраций в деревне надо привлечь членов Сельсоветов, 
ККОВ, членов профсоюзов, учительство. Надо добиться вовлече
ния в демонстрацию основной массы бедняцко-середняцкого кре
стьянства.

Особое внимание надо уделить подготовке к празднованью 
в быту. В этом отношении надо проделать соответствующую работу 
среди делегаток, домохозяек, среди работниц, среди школьников, 
пионеров и их родителей. Кроме того, профсоюзные организац и 
должны проинструктировать культурно-бытовые комиссии при обще
житиях о проведении мероприятий по очистке казарм, организации 
красных угол'ков.

Первый май—праздник всех трудящихся.
Поэтому в подготовку к нему должны быть втянуты широчай

шие массы трудящихся. В эту первомайскую кампанию надо исполь
зовать все испытанные методы вовлечения масс и постараться до
стигнуть лучших результатов.

Проводимая работа по посевной кампании, смотру секций Со
ветов, кооперативной кампании не должна повлиять на подготовку 
к 1-му мая.

Надо увязать проводимую текущую работу с подготовкой к пер
вому мая.

Таково в основном направление празднования первого м; я. 
Одним из в чжнейшиших результатов первомайской кампании должно 
быть сосредоточение внимания масс на вопросах подготовки к ра
боте в летних условиях. Ну^но создать общественное мнение вокруг 
той истины, что ослабление темпа работы летом может свести на 
нет достижения в нашей работе за зимний период.

В. Красулин



СОВЕТСКОЕ 
СТРОИТЕЛЬСТВО

Усилить борьбу.Госналоги в наших бюджетных планах занимают весьма видное место Поэтому борьба с налоговыми недоимками в условиях текущего момента имеет исключительно важное значение.Прогрессирующий рост налоговой йедоимочности на протяжении всего 1927—28 года ставит под угрозу выполнение государственного и местного бюджетов в части налоговых предположений. Вместе с тем уклонение от платежа и несвоевременный взнос налогов наносит явный ущерб делу укрепления нашей финансовой системы.Вся недоимочная масса госналогов с местной надбавкой по округу на 1-е марта составляла 841,1 тыс. рублей, в том числе по районам округа 190,5 тыс. руб. Проведенный в марте месячник ликвидацги недоимок не дал ожидаемых результатов. Несмотря на значительно развитый темп работ по городу, конечно результаты месячника по ликвидации недоимок нельзя признать удовлетворительными. Из общей суммы 650,5 тыс. руб. ликвидировано всего 168,2 т. р. или 25,9% к итогу на 1-е марта. Март дал новое причисление недоимки в 374,1 т. р. В течение первой недели апреля нам удалось ликвидировать 333,1 т. р. Таким образом, все-таки остается неликвидированной недоимки по городу Свердловску па 8-е апреля 523,3 т .р. Из этой суммы за госпредприятиями числится 89,8 т.р., кооперацией—42,2 т. рублей и частными лицами—343,2 т. р. По районам округа к общей сумм недоимки на первое марта в 190,5 т. руб. в течение месячника причислено 14,3 т. р., ликвидировано 81,0 т. р. и осталось в недоимке на 1-е апреля 123,8 т. р. Меры принудительного взыскания в отчетных материалах по районам отражены бледно. В основном недоимка состоит за частными лицами.Таким образом, по округу за частником состоит в недоимке 505 т. р., т. е. свыше 78% к общему итогу. Эта задолженность государству является одним из скрытых видов кредитования лиц, живущих на нетрудовые источники дохода. Недоимщиками в основной своей массе являются лица, обложенные по доходам от торговли. Значительная часть из них закрыла свои предприятия после получения извещения о начисленных суммах. Некоторые из них навсегда бросили торговлю, другие же временно ушли в подполье, работают скрытно, через подставных лиц и т. п., ожидая более благоприятного момента для «вылазки». В общем, частник не дремлет. Нужно быть наготове и во всеоружии нашему наружному налоговому аппарату. Райисполкомам и Советам. Зорко наблюдать за беспатентной торговлей, следить за выборкой патентов на подставных лиц и немедленно разоблачать это. Инспекторам прямых налогов нужно полностью использовать свое право отмены произгеденных перерасчетов по закрывшимся предприятиям.Попутно с этим нужно настойчивее и решительнее повести работу по реализации описанного имущества. К участию в торгах привлечь госучреждения государственные и кооперативные предприятия.Месячник ликвидации недоимок продлен на апрель. В этот период времени необходимо добиться максимального снижения недоимок. Нужно не ослаблять, а усилить темп работы. Общественные организации должны придти на помощь налоговому аппарату в выполнении этой трудной и ответственной задачи.



8 О К Г У Г № 16 (75)

Нужно доставить дело так, чтобы работа ио ликвидации недоимок носила непрерывный характер, а не характер разрозненных ударых кампаний. В течение первых же дней следующих за истечением срока, принимать самые решительные меры к ликвидации,чтобы отдалением момента взыскания не создавать благоприятных условий для уклонения от платежа.
Еще о займах и сберегательной кассе.В ближайшее время заканчиваются взносы и расчеты по обоим займам—индустриализации и укрепления крестьянского хозяйства.По предварительным данным можно уже сделать основной вывод, что кампания по распространению этих двух займов, по внедрению кредитных операций по округу—-прошла успешно.По неполным данным, всего по обоим займам по округу реализовано около 2,3 мил. рублей, из них около 950 тыс. рублей в сельских местностях и фабр.-зав. поселках.Впервые в текущем году удалось широко привлечь к участию в социалистическом строительстве, путем покупки облигаций займов, не' только городское, но и сельское население. Участие сельского населения в покупке займов увеличилось против прошлых лет в десять раз.3-й крестьянский заем реализован по округу (в сентябре 27 г.) на 32 т. рублей, заем индустриализации—340 т. рубл. (без гор. Свердловска)—т. е. в 10 раз больше, а по займу укрепления крестьянского хозяйства подписка на 13-1У составляет свыше 700 тыс. рублей, при чем поступило деньгами 510 тыс. рублей. Среди крестьянства и неорганизованного населения районов последний заем распространен на сумму около 300 т. р.Несмотря на значительный успех прошедших кампаний, привлечение средств населения путем кредитных операций все еще недостаточно.Для дальнейшего строительства, для усиления темпа индустриализации, для обеспечения постепенного и систематического роста благосостояния и потребления трудящихся,—нужны громаднейшие капитальные вложения, которые не в состоянии давать пи госбюджет, ни сама промышленность, ни другие отрасли хозяйства.Нужно участие населения своими сбережениями в этом деле..Все ли возможности исчерпаны в деле распространения займов и привлечения вкладов населения?Вложено населением округа в облигации всех распространенных займов около 2,7 милл. рублей.Вклады в сберкассы округа (населения) составляют менее 1,5 м. рублей. Всего население округа участвует в госкредите в сумме около 4-4,5 милл. руб. или около 6—7 р. на одного жителя. В довоенное время (по неточным данным) на одного жителя падало вкладов только в сберкассы около 15-16 дов. рублей или около 28 червонн. руб., т. е. в 6 раз больше, чем сейчас.Фонд зарплаты рабочих и служащих по округу в год составляет около 80 милл. руб, и примерно, около 50 проц, этой суммы—остальные заработки населения (без земледельческих), а всего валовая доходность населения составляет около 130-140 милл. руб. Участие населения вложением в строительство (займы и сберкассы) составляет всего з проц, общего годового дохода или 10-дневный доход. Эти цифры подтверждают, что мы еще далеко отстали от довоенных размеров привлечения средств населения через гос-
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кредит для государственных нужд (в 6 раз меньше), что очень незначитель
ная доля дохода рабочего, служащего, крестьянина откладывается в сбер
кассу, участвует в госзаймах.

Характерным показателем, что деревни еще не двинула основные свои 
денежные сбережения в займы, является то, что в ходу в деревне очень редко 
попадаются полтинники, и совсем нет рублей. Эти удобные монеты—пол
тинник, целковый лежат еще в кубышках, в сундуках и не участвуют в гос- 
кредите. Между тем, и вклады в сберкассу, и покупка госзаймов для насе
ления очень выгодны. Кроме процентов—до 10 проц, годовых, в советских 
займах практикуется широко система выигрышей. По одному только займу 
индустриализации за 3 месяца в нашем округе выиграло 402 человека на 
47 тыс. руб., в среднем на каждую тысячу держателей займа выиграло 
8—9 человек. Сумма выигрышей составляет 3 проц, реализованной суммы. 
По займу укрепления крестьянского хозяйства число выигрышей еще боль
ше. Решением правительства тираж этого займа перенесен с октября на май 
и июнь с. г., причем один из тиражей предположено провести в Свердлов
ском округе.

Ближайшая задача в вопросах госкредита—закрепить достигнутые 
результаты и добиться дальнейшего роста кредитных операций.

С окончанием расчетов и взносов по займам надо усилить агитацию 
за сохранение облигаций займа на руках у населения, нужно добиться, 
чтобы в меньшей мере облигации возвращались в государственную казну 
путем ли—продажи или залога. Наряду с этим надо добиться усиления 
притока вкладов населения в сберегательные кассы. ·

Наш лозунг: «каждый рабочий, служащий, каждый крестьянский 
двор, каждый кустарь, каждый трудящийся должен быть вкладчиком сбер
кассы!».

В каждую получку зарплаты надо отдать в сберкассу 1—2 проц, своего 
заработка, с тем, чтобы эти мелкие сбережения—копейки и рубли образо
вали миллионы и сотни миллионов рублей для вложения в социалистическое 
строительство.

С. Рабинович



СМОТР СЕКЦИЙ,
Неважно!Неожиданное и резкое уменьшение числа поступающих с мест корреспонденций показывает, что внимание к смотру, невидимому, снова ослабело. Между тем Именно сейчас, когда мы находимся на пути к окончанию смотра, нужно бы, казалось ожидать особенного повышения этого внимания, усиления активности работников низового советского аппарата и культурных работников завода и села.Этого нет. И объясняется это, конечно, не недопониманием значения смотра, а исключительно недостаточной энергией, косностью и прямой халатностью .Нужно решительно покончить с таким отношением к этому важнейшему делу. К первым числам мая мы должны иметь достаточно полную картину состояния массовой работы по всем районам округа, чтобы иметь возможность сделать все необходимые выводы для лучшего построения этой работы в будущем.Как сейчас обстоит дело?—Достаточно беглого взгляда на цифры, показывающие число корреспонденций, освещающих работу секций каждого района, чтобы убедиться, насколько сами по себе эти цифры невелики. Поступление найечатанных уже у нас конкурсных материалов по районам округа представляется в следующем виде:Режевской—22.Баженовский—9.Ст-Уткинский—8.Висертский—7.Арамильский—6.Первоуральский—6.Невьянский—5.Уфалейский—5.Егоршинский—4.

Каслинский—4.Полевской—4.Березовский—3.Сысе )тский—3.Михайловский—2.Кыштымский—1.Н-Сергинский—1.Н-Петровский—1.Нязе-Петровский район, собственно, вовсе не должен бы итти в счет, потому что оттуда так и не поступило до сего времени ни одной корреспонденции, а единственная помещенная у нас написана побывавшим в этом районе окружным работниг ом. Недалеко ушли от Нязе-Петровска и Михайловск, Кыштым и Н-Серги.Словом, пока положение со смотром неважно. Нужно снова решительнее подтянуться—время на исходе.
Финансово-налоговая секция Гагарского с|совета.

(Баженовский район).В секции 7 человек, в том числе одна женщина, секция начала свою работу с марта 1927 года—с момента выборов сельсовета и разбивки его на секции. Заседаш й секций было 9.

Посещаемость членами—па 50 проп. На некоторых заседаниях присутствовали и не члены Совета. Всего разрешено секцией вопросов 13. Связь секции с Советом выражается в том,
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что президиум сельсовета давал указания в отношении постановки некоторых вопросов на разрешение секции.Главные вопросы работы: 1) рассмотрение заявлений о предоставлении скидки по с.-х. налогу; 2) установление доходности и рассмотрение заявлений о льготах по с.-хоз. налогу (И9).Для выявления правильности обложения секцией проверено 238 хозяйств.Проработан вопрос о самообложении. Члены секции (хотя не все) при

нимали участие в сборе платежей и сборов (всех видов).Вопросами о новых источниках, дохода, о займе и т. д. секция не занималась.Ничего не сделано секцией в деле проведения рационального использования государственных и местных средств.Секция также не поставила ни одного отчетного доклада на пленуме сельсовета. На заседании президиума сельсовета один только раз был сделан отчет о работе.
3. Шастина.

Секции Васькинского сельсовета.
ДБисертсний район).Васькинский с-совет состоит из 3-х деревень—259 дворов, с населением 1233 человека. Деревни: Васькино, Атняшка и Русинова и 6 хуторов. По национальному составу в большинстве башкиры, социальный состав—бедняки.Настоящий состав с-совета состоит из 12 человек, из них грамотных почти половина. В момент перевыборов были созданы 3 секции: культурно-социальная, сельско-хозяйственная и местного хозяйства. Кроме того, созданы комиссии: лесная и финансово-налоговая. Работа этих комиссий выразилась в следующем:

Лесная—отпущено лесу бесплатно 3-м хозяйствам—50 шт. на сумму 6 р. 28к.,с 50% скидкой 2 хозяйствам, 70 шт.—на 4 р. 07 к., и С 25% скидкой—1 хозяйству на 2 руб. 70 коп.
Финансово-Налоговая — скинуто налогана100% 42 хоз.—186р.81к., на 50%—22 хоз. на 68 р. 88. и на 25%—56 хоз.—218 руб. 88 коп.Эти работы двух комиссий протекали от случая к случаю без всяких 

фиксаций работы, и следов от этой работы не осталось.Если заглянем в работу секций, то мы увидим следующее: с момента создания и до 12 марта 28 года секции спокойно спали, несмотря на то, что в руководители, например, с-хозяйственной секции был выдвинут местный избач (а работу с-хоз. секции выполняли две комиссии).12 марта с. г. был представитель от РИК‘а с докладом об оживлении секции, и после этого же был пересмотрен состав секций, выдвинуты новые руководители. И вот как будто после годового сна проснулась одна только культурно-социальная секция, которая провела 2 заседания с вопросами: 1) организационный, 2) о питьевой воде и очистке реки от мусора, 3) доклад фельдшерского пункта за квартал. А остальные две секции спят попрежнему.Плохую работу секций нужно отнести за счет плохого руководства президиума с-совета.
Валиев
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Секции Накоряковского сельсовета.
(Бисертский район).

Накоряковский с-с. об‘единяет три 
населенных пункта: а) Накоряво— 
111 домохозяев, б) Сосновый Бор— 
108 домохозяев, в) Упея—70 домох. 
В последней большей частью прожи- 
в нот марийцы, кроме того, имеется 
хутор В.-Упея—6 домохозяев.

В сельсовет избрано 14 членов, 
из которых в самой Накоряковой— 
6 чел., Сосновом Бору—5 чел. и Упее 
—3 чел. все члены Совета прикрепле
ны к секциям.

Секции при сельсовете организо
ваны в январе 1927 г. Секций три: 
1. сельско-хозяйственная и лесная, 

■2. культурно-просветительная и 3. фи
нансово-налоговая (по существу 
учетно-налоговая комиссия).

Что сделано секциями за время 
с 1-го января 1927 г. по 31 марта 
1928 г.?

1. Сельско-хозяйственная и зе
мельная секция. Проведено заседаний 
б, вопросов разобрано 10. Характер 
вопросов: а) намечение лесосек в ле
сах местного значения 1; б) прора
ботка земельного кодекса; в) рассмот
рение протоколов за лесонарушения 
в 6 случаях; г) разобрано заявлений 
об отпуске леса на льготных условиях 
и отводе сенокосных участков (10 
заявлений); д) проработана такса на 
отпуск древесины из лесов местного 
значения и е) прорабатывались цир
куляры РИК‘а).

2. Культурно-просветительная сек
ция. Проведено заседаний 1. разо
брано вопросов 4, характер вопросов: 
а) о постройке школы; б) об удлине
нии учебного года в школе 1 ст.; 
в) о санитарном состоянии села; 
г) план работы.

3. Финансово-налоговая секция, 
(учетно-налоговая комиссия). Прове
дено заседаний 10, вопросов по су
ществу разобрано 6. Характер во
просов: а) проверка учета об‘ектов 
обложения, об укрытых об‘ектах и 
утверждении поселенного списка;

О) pcvdOup J.idul ii Гр-ii о НСЩ ? ^ИЛЬ- 
ПОМ начислении и скидке сельхоз- 
налога (179 заявлений).

Вот в чем и заключалась вся ра
бота секции в течение 15 месяцев. 
Надо заметить, что работа секций в на
шем сельсовете проведена недоста
точно, в виду того, что в условиях 
нашего с-совета секций в работе 
встречаются некоторые трудности:

Трудно созывать членов секций, 
т. к. члены живут в разных населен
ных пунктах. В особенности удалена 
от сельсовета д. Сосновый Бор, кото
рая находится в расстоянии 8 верст.

Не все члены Совета заинтересо
ваны в оживлении работы Совета.

Во всех проводившихся в послед
нее время ударных кампаниях сек
ции никакой роли не играли, а не
которые члены Совета даже сами вы
ступали против займа укрепления 
крестьянского хозяйства, о чем уже 
писалось в «Округе» (№ 12).

Еще один недостаток в работе сек
ций это их малочисленность. Не из 
членов Совета,т. е. из местного кре
стьянского актива в секции не завер
бовано ни одного человека.

Кроме того, руководители секций 
зачастую не в курсе дела или совер
шенно не знают, какие вопросы по
ставить на обсуждение секций, на
пример: сельско-хозяйственная и лес
ная секция обсуждала вопрос адми
нистративного порядка, рассматрива
лись протоколы о лесонарушениях, 
а лучше надо было поставить для раз
работки вопрос о том, как изжить 
лесонарушения, которые у нас про
цветают ; культурно-просветительная 
секция ставит вопрос о постройке 
школы—надо было этот вопрос пе
редать в другую секцию.

Еще одна из причин неработоспо
собности секций—плохое руководство 
секциями со стороны самого сельсо
вета.



№ 16 (75) ОКРУГ 13
Но самая главная причина та, что общественные и профессиональные организации в оживлении работы секций не принимали никакого участия, а также мало принято мер для оживления работы секций и со стороны местной партийной ячейки и комсомола.При обсуждении вопроса о смотре секций на пленуме сельсовета существующие секции пересмотрены,оставлены наиболее существенные секции в условиях нашего с-совета, а. именно: 1. сельско-хозяйственная и лесная, 2. культурно-просветительная и 3. местного хозяйства. Последняя создана вновь.Но работы секций пока не видно, так как члены секций все вынуждены работать на побочных заработках, вне своего района.Для оживления работы секций, по моему мнению, президиуму сель

совета необходимо принять следующие меры:1. Подобрать хороших руководителей секций, которых и считать ответственным и за работу той или другой секции.2. Вовлечь местный крестьянский актив в члены секции по их жела- шйо—в какой они секции желают работать. Вез местного актива секции безусловно работоспособными быть не могут.3. Использовать полностью культурные силы деревни: учительство, избачей и т. и.4. Вовлечь общественные, и профессиональные организации в участие в работе секций.5. Заслушивать доклады руководителей секций о их работе на заседаниях президиума и пленумов с-совета .
Ф. Токарев

Секции Кленовского сельсовета.
(Бнсертский район).<л Секции при Кленовском с-совете созданы в начале 27-го года. Их всего три: культурно-социальная, по благоустройству И финансово-налоговая.Секции работали без плана. В одном протоколе зафиксировано,правда, утверждение плана, но в материалах его не имеется.Культурно-социальная секция заседала два раза. Вопросы: 1) выборы руководителя секции, утверждение плана (того самого, которого нс имеется в материалах), ликвидация неграмотности и выявление неграмотных .Итоги работы не подведены, и члены секции не знают, какая реальная польза от этой работы.Секция по благоустройству заседала 2 раза, вопросы разбирали такие: по установлению нормы древесины на топку печей, о задатках в Окрзу на семена, о землеустройстве. Между тем, землеустройство несдвину- 

лось с места: вынесены резолюции о переходе на землеустройство, а задатки не собраны, и крестьянство не землеустроилось, кроме дер. Ки- селевки, которая перешла па землеустройство и внесла задатки.Финансово-налоговая секция заседала 2 раза, занималась обсуждением способов учета об‘ектов обложения и рассмотрением заявлений по с-хозналогу.Ревкомиссия сельсовета заседала 2 раза: провела организационное заседание и 2-е заседание—-довыборы в ревкомиссию.У нас изобилие разных комиссий, тогда, как все обсуждаемые ими вопросы прекрасно могли подработать секции с-совета, напр., об охране материнства и младенчества и другие! И. почти в каждой комиссии участвует председатель совета, который. всю работу на себе и везет.
Безматерных.
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Секции Метлинского сельсовета.
(Каслинский район).Налоговая секция с начала перевыборов сельсовета и по настоящее время не проявила никакой работы.Культурная секция в начале шевелилась, а, потом также Застыла, получилось охлаждение. В начале сделали обследование школы, обследовали состояние деревни в санитарном отношении, а потом что получилось, сколько работы про делали—протоколом не 

зафиксировали. Но это простая штука, потому что кто знал, что будут проводить смотр секций советов. А он тут и есть, приплыл, и теперь приходится краснеть перед примерными секциями, но делать нечего. Может быть, моя заметка повлияет на их работу.
Г. Зубрин.

Ответ на заметку о работе Ревдинской комму
нальной секции.
(Первоуральский район).В номере 14 журнала «Округ» но, эта работа быстро не может быть помещена заметка о работе комму- выполнена, а требует продолжи- пальной секции Ревдинского посел- тельного времени с наименьшим рас- кового совета. ходом средств, а проезд все же поЕсли т. Мелехин пишет, что по-Ти- ней имеется.мошину все благополучно, то надо: сказать, что не нужно смотреть и ио- Мелехину.Разберем его возражения: Не Исправлена в их исторической Красной улице дорога. А в Ревдинском заводе не одна улица, а всего 45. Если т. Мелехин ходит только по одной Красной, то судить ему, что коммунальная секция не работает, не 'приходится. Надо посмотреть в улицах Сохранкова, Азина, Момонова, Металлистов, а затем роворить. В этих улицах было отремонтировано 8 мостов, стоимостью 700 руб. Эта работа была произведена гражданами по инициативе секции—этого никуда не деваешь.Если т. Мелехин говорит, что не прорыты канавы в Красной, то здесь также есть преувеличение. Канавы прорыты па 50 проц., а не на 1 проц., как он пишет.Завалка шлаком проводилась нынешней зимой с той целью, чтобы за летний период завалить золой от ка- мениого· угля, тем самым устроить хорошо вымощенную улицу. Конеч-

Не изыскано средств на Шарамин- скую плотину, и она не исправлена. Даг она. в настоящее время не исправлена, но была исправлена и если т. Мелехин и здесь у себя под огородом не видал работы, то о дальнейшей работе секции говорить пе приходится. После спуска весенней воды по инициативе секции при активном участии граждан была забрана заборка (по т. Мелехин не участвовал, поэтому и не видал). Так как в 1927 г. лето было дождливое,—спуск воды производился несколько раз и исправление плотинки проводилось 4 раза.Критикуя работу секции, надо брать не в узком круге своей улицы, а надо смотреть в целом па работу секции.За нынешний год работа секции была видна, и в настоящее время секцией уже проведены обследования всех коммунальных домов и составлены сметы на исправление некото- торых мостов—все это работа коммунальной секции.В настоящее время дано задание
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добровольной пожарной дружине про- Говорить, что ничего не сделано, 
верить дымоходы, трубы, проезды когда факты сами говорят, немного 
улиц,и коммунальная секция в этом как будто легкомысленно.
деле принимает активное участие. В. Еремин.

Культурно-просветительная секция Узяновского 
сельсовета.
(Режевской район).

У зяновский сельсовет, надо ска
зать, по культурному развитию почти 
самый отсталый в районе, и куль
турную работу проводить очень труд
но, хотя, бы потому, что нет мало- 
мальски приспособленного для этого 
помещения.

При сельсовете работает культур
но-просветительная секция. Состав 
ее—2 члена сельсовета и 7 чел. вовле
ченного актива. Руководитель сек
ции—т. Ширинкина, А. II., член 
сельсовета.

Заседаний проведено с января 
1927 года всего четыре. Вопросы 

оосуждались как будто существен
ные, по практические результаты ра
боты очень слабые, так как члены 
сельсовета никакого внимания на это 
дело не обращают. Похоже на то, 
что приходят на заседания только 
послушать. А т. Ширинкина совсем 
слабо руководит работой, хотя, надо 
сказать, и со стороны сельсовета, и 
со стороны других организаций ука
заний было достаточно.

Никаких протоколов заседаний 
секции не ведется, дела не подши
ваются, плана работы не было п нет.

И. Воронов.

Секции Леневского сельсовета*).
(Режевской район,.

В ЛеневскОхМ сельсовета, как и в ря
де других сельсоветов, Режевского 
района, прошлым летом проводились 
землеустроительные работы, 
интерес населения к работе сельсове
та был большой.

Сельсовет при 14 членах сумел 
организовать 3 секции: земельную, 
местного хозяйства и культурно-со
циальную, сколотив и об‘единив 
вокруг них крепкий и надежный актив 
в 28 человек, а всего, значит с членами 
42 челов.

Все секции имеют квартальные 
планы работ, работают регулярно 
и почти одинаково.

Земельно-лесная. Секцией про
работаны проекты установления гра
ниц при межлусрленном землеустрой-

стве, которые и были потом приняты. 
Главное.же внимание секции сосредо
точивалось на работе по проведению 

поэтому внутриселенного землеустройства.Так 
как в самом центре сельсовета—-с. Ле- 
певском население равно 2160 чело
век, то естественно, что земля от зем
лепользователей была, во-первых, 
очень удалена, а, во-вторых, дро
билась на слишком мелкие полосы.
Секция задалась целью создания, 
артелей, товариществ и выселков. 
При горячем старании ей удалось 
организовать два выселка, семь 
машинных товариществ и девять арте
лей, которые предполагают перейти 
на правильный севооборот и коллек
тивную обработку земли. Спроекти
рованы и нынешней весной будут про-

*) О секциях Леневского сельсовета см. еще заметку тов. Мокроносова 
в № 14 «Округа».
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ложены между соседними селениями три новых дороги. Разбор же мелких заявлений отдельных г-н ио землеустройству секция передавала, вновь организованным артелям и товариществам.Проведена была работа по подготовке к весенней посевной кампании. Нуждающимся из семстрахфонда для обсеменения полей было выдано .900 пудов просортированпых семян. Через организованный протравительный пункт прошло семенного материала 1500 пудов. Семстрахфонд пополнен в нынешнем году на 800 пудов; про- водится подготовка к посевной кампании.Проведено лесоустройство, после которого организована была частичная уборка и чистка леса, главным образом па вновь проведенных гранях-просеках.На заседаниях секции регулярно заслушивались доклады уполномоченных ио землеустройству, лесоустройству и о работе лесных сторожей (в общей сложности 18 раз). По заслушании давались конкретные предложения и делались выводы. В целях сокращения расходов, по лесоустройству, была упразднена ио предложению секции одна должность лесного сторожа, что дало экономии 240 руб.

Секция местнсго хозяйства Секцией проработано 40 вопросов. Период ее работы характерен проведением целого ряда ремонтно-строительных работ, произведенных на территории, подведомственной с-совету. Так, например, было вынесеир постановление и составлена потом смета на ремонт дорог местного значения. Для того, чтобы работа по выполнению натурального задания гр-нами проводилась аккуратно, секция к каждому «десятку» прикрепила своих членов для ведения учета нарядов по дорожным и другим видам работы. В результате была произведена заготовка камня и леса для мостов, построен новый мост на 12 метров

и отремонтирован другой, на протяжении 13 метров.Проведен частичный ремонт проселочных дорог и окацавлйвание их внутри селения.Не ушли от внимания секции и мероприятия по противопожарной охране—проведена по селу проверка, состояния дымовых, труб и очистка, дворов от соломы, не защищенной крышами; проверена готовность пожарного обоза; запружены внутри селения три прудка, (сама по себе речка мелкая) и наложены под1 езды к ним.Проверено состояние изгородей на скотских выгонах, и произведен ремонт их. Засыпан при с-совете угрожавший обвалом старый колодец. Построена при с-совете уборная. На хлебозапасном магазине отремонтирована и выкрашена крыша., произведен ремонт самого здания с-совета и коммунального здания для детских яслей, выстроено повое здание для фельдшерского пункта и заложен фундамент для постройки большого каменного моста через реку Леневку, материал на который уже заготовлен и вывезен к месту постройкиБлагодаря предварительной проработке в секциях, все вопросы, выносимые на общегражданские собрания и заседания с-совета, разрешались быстро и более правильно.
Культурно-социальная. Культ -секция произвела. 6 обследований быта подопечных, учредила 4 опеки над несовершеннолетними и у 10 опекунов проверила состояние имущества, опекаемых. Секция сумела привлечь широкое внимание населения, оборудовать Исключительно на местные средства и открыть летние, детские ясли, в работе которых все время принимала большое участие. Произведен учет неграмотного населения и, в связи с подготовкой к всеобщему обучению, учет детей школьного возраста. Перед началом учебного года на общегражданских собраниях были поставлены доклады о своевременности школьных занятий, благодаря
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чему учбеный год начат был со 2-го 
сентября. Секция поддерживает тес
ную связь со школой и оказывает 
ей нужную помощь; так, например, 
секция помогает школе созывать ро
дительские собрания, оказывает по
мощь в уборке урожая на пришколь
ном участке, принимает деятельное 
участие в организации прй школе 
горячих завтраков, в снабжении бед
нейших учащихся необходимой одеж
дой (выделено на это 30 руб.) и т. д. 
Дает также педколлективу школы 
советы о возможных формах обще
ственно-полезной работы школы.

В санитарном отношении секция 
производит инструктирование сани
тарных старост и, заслушивая их 
сообщения, руководит работой.

Подводя итоги сказанному, надо 
признать, что работа, проведенная 
секциями Леневского с-совета^ яв
ляется очень большой рабодо*й, 'и 
что Леневский с-совет находится на 
правильном пути в деле привлечения 
к советскому строительству широ
чайших масс трудящихся.

Д Бесов.

Заблудились в вопросах.
(Режевской район).

Сельско-хозяйственная секция в 
с. Глинском, Режевского района, по 
составу не маленькая. В нее· вошло 
6 членов с-советаи вовлечено еще 22 ч. 
из деревенского актива.

И не ленились ребята, провели за 
год 13 заседаний, разобрали на них 
51 вопрос, ио в заслугу секции запи
сать нечего.

Когда сельсовет производил реви
зию, то отметил так:

— Никакой работы по переходу на 
многополье не проведено, хотя земле
устройство закончено полностью. 
Сельхозкружок бездействует, и к ожи
влению его никаких мер не принято.

В селении имеется семенной стра
ховой фонд в 871 пуд, не собрано 
задолженности по ссудам 1927 г. 
3119 пудов, и задолженность за прош
лые годы—845 пудов. К сбору ссуд 
до марта не приступлено.

Приходится сделать вывод, что 
секция проплутала среди 51 вопроса 
целый год, и времени у ней даже для 
самой важной для всего селения ра
боты не осталось.

Можно добром вспомнить.
В том же селе Глинском секция 

местного хозяйства во время распу
тицы весной будет населением добром 
помянута.

библиотека ।’ ия. В. г, Б$ди{1в1№» |

Заседаний в секции было 10, раз
решено 30 вопросов, но зато после 
секции осталось 2 моста, переброшен
ные через самые «гиблые» места, 
и отремонтировано 4 километра до
рог. На эти работы секция нашла 
средства—1915 рублей.

Кто в лес-кто по дрова.
Клевакинский сельсовет создал 

все секции, какие полагается, но это 
принесло ему не радость, а горе.

Сельсовет и без секций хватил 
горя. Надо будет разрешить, какой- 
нибудь вопрос, приходится задумы
ваться: то-ли решать вопрос едино
лично председателю сельсовета, то ли 
президиуму.

А может, лучше пленум кликнуть.
Вдруг пришлось еще секции соз

давать, да собрание земельного обще
ства разные вопросы решает. Вот 
и дели тут вопросы,—прямо безвы
ходное положение было у сельсовета.

Поэтому финансово-налоговая сек
ция, у которой по рассмотрению 
жалоб по сельхозналогу работы долж
но быть по горло,—оказалась совсем 
неработоспособной.

Две других секции: земельно-лес
ная и культурно-социальная взяли 
в работе административный .уклон. 
Они разрешали разные вопросы< ко-
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торые должен решать сельсовет, и заслушивали доклады деревенских организаций.Своя же работа не делалась.Землеустройство закончено, но о многополье вопросов не поднималось. Сельхозкружок создай, но спит.Семенной страховой фонд—всего56 */» ПУД·, и не собрано по устано

вленным взносам с посевной десятины 256 пудов. Значит, фонд мог бы иметь свыше 700 пудов семян.Единственное светлое место в работе секций, это—средствами населения устроен один мостик и отремонтирована частично дорога. Вся эта работа обошлась в 510 рублей.
Н. Л.

Секции Н.-Уфалейского поселкового совета.
(Уфалейский район).

Общее положение по секциям.После перевыборной кампании были организованы секции, и для лучшей работы секции проводились совещания с выдвинутыми секциями руководителями. Прорабатывались по ложения о работе секций, о их функциях, вопросы о том как секции должны работать и т. д.Руководство секциями выражалось главным образом в заслушивании докладов на заседаниях президиума п-совета, где давались указания и выносились предложения о секциях. Отдельные вопросы п-советом передавались на разработку секций. Все предложения секций выносились па обсуждение и утверждение п-сэвета.Секции работали удовлетворительно до октября 1927 года, после же они как-то замерли. Основная причина замирания президиум плохо стал руководить секциями, увлекся налоговой работой и забыл о секциях. Некоторое влияние на остановку работы секций оказала и чрезмерная склонность к администрированию со стороны бывшего председателя Совета Рябухина.С февраля секции опять раскачиваются. и, надо полагать, что они будут работать так, как они начали работать. По п-совету надо уделить больше внимания работе секций, а председателю совета—бросить кассу. передав ее одному из технических работников, а то опять организационная работа может остановиться.

Финансово-налоговая секция.Состав секции—21 человек, из них 1 не член и не кандидат п-совета. Секция организована в январе 1927 года.Заседаний секции за прошедший период было 18. Вопросы рассматривались такие: 1. Заявления гр-н о снижении налогов с-хоз.и местного, и гос- страхования. Заявлений рассмотрено 582. 2. О ликвидации недоимок. 3. О бюджете. 4. О снижении админи- стративпо-хозяйственпых расходов.Секция заседала регулярно, посещение заседаний секции членами выражается от 11 до 15 человек, т. е. 50—75%.На заседаниях секции участвовали члены учетно-налоговой комиссии и местные жители, но широкого вовлечения в работу секции рабоче-крестьянского актива и неорганизован но го населения не было.Секция принимала ряд мер к своевременному внесению государственных сборов населением.Работа протекает планово. План составляется на основании наказа избирателей. Илаи выполнен удовлетворительно на 60—80%.Секция принимала деятельное участие совместно в изыскании пос. Советом новых доходных источников по бюджету, рассматривала, бюджет и наметила мероприятия по его выполнению, прорабатыв. вопрос о снижении административно-хозяйственных расходов и занималась проверкой их. Около 600 рассмотренных
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заявлений по всем видам налогов 
свидетельствуют о том, что секция рас
сматривала жалобы налогоплатель
щиков. Заявления рассматривались 
своевременно. Секцией было обращено 
серьезное внимание на жалобы мало
мощных Хозяйств. Из всех рассмот
ренных 600 заявлений удовлетворено 
полностью и частично около 70%.

Культурно-социальная и торгово 
кооперативная секция.

Секция организована в феврале 
1927 года. Состав секции—22 чел., 
из них 1 не член и не кандидат п-со- 
вета (женщина).

Заседаний сект м проведено 14. 
Разрешено вопросов около 80. За
седания ирохрдили регулярно, по
сещение заседаний—70—86%. Уча
стие членов секции в работе активное. 
Имеется план работ, последний со
ставляется из наказа избирателей, 
каковой выполняется на 70—80%.

Для лучшего обозрения работы 
этой секции необходимо разделить 
ее натри основных группы:

1-я группа—наробраза. Проведена 
большая работа. Прежде всего сек
ция выдвинула ряд мероприятий по 
ликвидации неграмотности, участвуя 
в деле организации школ л-б. Сёкция 
организовала ОДН, способствовала 
снабжению учебными принадлеж
ностями школ и учеников л-б, в те
чение отчетного периода сделано 2 вы
пуска л-б. При выпуске учеников из 
л-б секция сумела, помимо бюджета 
п-совета, дать подарки ученикам в ви
де литературы (мобилизовав для этой 
цели ИРК, профсоюзы, хоз-организа- 
ции, последние, и пошли навстречу). 
По школам л-б прикреплены члены 
секции, которые делают доклады со
вместно с ликвидаторами о ходе ра
боты. Секция руководит ими доста
точно .

Во всех школах имеются представи
тели секции, которые и участвуют 
во всей жизни школы, в школьном 
совете, родительском собрании, ком- 
соде и др. Регулярно секция по не
скольку раз заслушивала доклады 

зав. школами с содокладами пред
ставителей секции о работе школ 
об укомплектовании школ учениками 
и выпуске учеников, о загрузке учеб
ного года, об учебных пособиях и о 
хозяйственной жизни школ. Вопросы 
детально прорабатывались.

Секция проводила революционные 
праздники и кампании среди школ, 
библиотек, клубов, профсоюзов и не
организованного населения. Кампа
ния помощи слепым проведена успеш
но, проведен учет слепых, собраны 
пожертвования.

Секция руководила работой биб
лиотеки и уголков. Работа ведется 
через представителя в совете библио
теки.

Секцией сделано хорошее начи- 
наж · в виде организации передвиж
ки, через которую внедряется в мас
сы книга.

Секция заслушивала доклад о ра
боте клуба и через своего пред
ставителя, который работает в клубе, 
следила за проведением намеченных 
мероприятий в жизнь.

Секция заботится о детях. Не
сколько раз заслушивался доклад 
зав. д-д о работе детдома. В послед
нем есть представитель секции.

Сейчас работает консультация, и 
в ней тоже есть представитель сек
ции. Заслушивался доклад врача о 
работе, секция наблюдает за правиль
ностью работы медперсонала.

Летом была открыта детская пло
щадка. Секция не раз заслушивала 
доклад о работе площадки и помогала 
воспитателям в работе. Если бывали 
шероховатости, то представитель сек
ции вмешивался и устранял их.

Сейчас наступает время подготов
ки, и секция наметит опять работу 
д-площадки.

2-я их группа—социального обе
спечения. Разбирает заявления о пен
сиях и пеней операх, способствует пра
вильной выдаче пенсий, наблюдает, 
кто получает пенсию, обследует се
мьи пенсионеров.

3-я группа -торгово-кооператив
ная. Среди населения проводилась
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работа по кооперированию. Ведется 
агитация за пополнение паевого ка
питала. Обсуждались, кроме того, 
вопросы: о снижении розничных цен, 
рационализации аппарата, снижении 
накладных расходов, ассортименте то
варов первой необходимости. Секция 
обследовала работу ЦРК совместно 
с ревкомиссйей, дав практические ука
зания об устранении имевшихся в ра
боте шероховатостей. Заслушивает до
клады о работе ЦРК, наблюдает за 
проведением в жизнь выдвинутых 
предложений.

Секция здравоохранения.
Секция организована в феврале 

1927 года. Состав секции—21 человек 
(членов и кандидатов п-совета 20).

Заседаний секций проведено 9. 
Посещаемость заседаний 80—85%.

Работа ведется в плановом поряд
ке, есть план, который составляется 
из наказа избирателей, план выпол
няется на 70—85%.

В секции здравоохранения орга
низованы подсекции: а) санитарная 
в количестве 8 человек, б) охмат- 
млада—5 челов. и в) лечебная—6 чеЛ.

Санитарная подсекция —вела на
блюдение в лавк хза состоянием про- 
довол: ственн лх продуктов .наблюдала 
.3 1 чистотой улиц, следила за места
ми свалки нечистот (навоза). Во всех 
цехах совместно с техническим над
зором, проведены обследования. Ве
дется наблюдение за состоянием ис
точников водоснабжения.

Вся работа, видна, в <кгах.
Подсекция здоровья детей и сх- 

матмяада производит регулярные ос
мотры и освидетельствования д-дома, 
школ, консультаций, брони на. про
изводстве.

Лечебная подсекция следит за 
правильной постановкой дела в боль
нице, консультации, д-д и родиль
ном доме. Наблюдает за правильным 
и достаточным снабжением врачебно
го участия и других учреждений пи
щей, хозяйственными предметами, 
медикаментами и предметами по уходу 

за больными. Члены подсекции сле
дят за правильностью работы мед
персонала.

Секция проводит беседы по про
филактике, для чего привлекает ме
дицинский персонал. Все члены сек
ции прикреплены к организациям: 
консультации, страхкассе, ВКК и т.д.

Коммунальная секция.
Секция организована в феврале 

1927 года. Состав секции—21 человек 
(20 человек—члены и кандидаты п-со- 
вета).

Заседаний секции было проведено 
6, разобрано вопросов с лишним 20, 
посещение заседаний секции в сред
нем выражается от 60 до 75. Имеется 
план работ, последний составляется 
из наказа избирателей и выполняется 
на 60—80%.

Разрешены вопросы: об учете ком
мунального имущества по школам, 
больницам д-домам и т. д., о колод
цах, о мостах и канавах, рассмотрены 
сметы на постройку колодцев, обсле
дованы коммунальные строения в про
тивопожарном отношении. Все эти 
вопросы возникли по инициативе са
мой коммунальной секции.

Для улучшения работы секции 
проработано Положение о секциях.

Много и долго руШлось население 
по поводу состояния улиц, мостов 
и канав внутри селения, но мер не 
принималось. Занялась этим делом 
коммунальная секция, и результат 
получился. Секция привлекла на
селение к мощению улиц на болоти
стых местах шлаком, к устройству 
капав и ремонту и постройке мостов 
и мостиков, и население сделало это 
бесплатно.

В Н.-Уфалейском п-совете, хотя 
и в незначительном количестве, но 
были бесхозяйственные дома. Ком
мунальная секция и тут позаботи
лась, она взяла все такие дома на. 
строгий учет, и сейчас они считаются 
комхозовскими.

Не проходило мимо секции и 
наблюдение за весенним ходом воды,
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в смысле предупреждения мостов от повреждений.Участие населения в постройке мостов выражается главным образом рубкой и подвозкой к мостам лесоматериалов .
Сельско-хозяйственная секция.Секция организована & марта 1927 года. Состав секции—21 человек.Заседаний было 4. Вопросов разрешено 17.Разобрано заявлений гр-н около 100 (об отводе усадеб и т. д.). С первого же заседания секция наметила себе работу, которую и вела планово.

Секция принимала участие в определении урожайности и погибших посевов, выезжая на пашни.Секция позаботилась и о пополнении инвентаря пожарного обоза и о его ремонте.Секция наблюдала за соблюдением законодательства о труде батраков и батрачек и совместно с профсоюзом способствовала защите интересов батрака через примирительные камеры.Много и долго говорила секция об открытии ветеринарного пункта. Сейчас стоит вопрос об открытии его: подготовляют помещение.
Н. Савельев.



Внимание ранней подборонке.
С давнею времени делают шшыгля. на основании наблю

дений за погодой, осадками, давлением воздуха, движением воздушных 
течений, температурой воздуха и т. д., в предшествующие года предугадать 
погоду на будущее время.

Правда, из-за недостаточно широкой сети метеорологических станций 
и по другим причинам трудно предсказать с полной точностью погоду для 
данной местности, но в более широком масштабе, для полос, захва
тывающих несколько характерных округов, такие предсказания погоды 
оправдываются.

В отношении нынешней весны имеются данные, которые говорят, 
что весна для части Уральской области может иметь засушливый характер. 
В таком положении могут очутиться наши южные районы Свердловского 
округа. Кроме того, ожидается некоторое понижение температуры воздуха 
в третьей декаде апреля, т.е. в двадцатых числах, а также, менее значительное 
понижение температуры в первых числа мая.

Имея в виду возможность недостатка атмосферных осадков в период 
начала роста хлебов, можно в значительной степени предотвратить неблаго
приятное влияние на всходы недостатка влаги.

Для того, чтобы обеспечить достаточным количеством влаги зерно, 
которое будет брошено в землю, в нынешний сев следует принять меры к со
хранению от испарения влаги, уже имеющейся к почве. Достигнуть этого 
можно с полным успехом путем применения ранней весенней подборонки 
паров и зяблевой (осенней) вспашки Применения при посеве рядовой сеялки, 
а также орудий, рыхлящих почву при ее обработке (культиваторы, пружин
ные и дисковые бороны).Широко применяя указанные меры,можно не бояться 
недостатка атмосферных осадков. Не следует также забывать п озимых 
хлебов, ранняя весенняя подборонка которых даст в нынешнем году не мень
ший эффект в смысле увеличения урожая, чем в прошлые годы, а потому 
в этом году раннюю весеннюю подборонку озимых следует применить воз
можно шире.

Итак, в число, лозунгов нынешней посевной кампании должны входить: 
ни одного клочка пара и зяблевой вспашки не должно остаться без ранней 
весенней подборонки, рядовые сеялки должны быть использованы на 100%, 
вспашка полей должна проходить с немедленным последующим после вспаш
ки боронованием.

Сельхозкооперации и комитетам общественной взаимопомощи следует 
поясностью использовать сеялку с прокатных пунктов, уделяя максимальное 
внимание обслуживанию сеялкой бедняцких и маломощных крестьянских 
хозяйств, об'единяя их вокруг сеялки, давая возможность пользоваться 
сеялкой с прокатных пунктов па льготных началах. РИК‘ам, сельсоветам 
и ККОВ необходимо принять меры к полному использованию всех имеющих
ся в деревне сеялок, организуя вокруг этого общественное мнение.

А. Егоров.
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Попробуйте—скажете спасибо.Вот и весна скоро. Начнутся полевые й огородные работы. Следует подумать о том, как напитать землю теми веществами, которые были израсходованы ею при прошлогоднем урожае. О главном питательном веществе земли, в удобрительном материале—навозе в настоящее время у значительной части населения составилось убеждение, что не стоит его вывозить на поля, а лучше свалить в овраг, ручей, реку или пруд, а земля и так даст хлеб. Сваливание навоза в сторону.сильно развито в Свердловском округе (Михайловский, Нижне-Сергинский районы, Верхне и Нижне-Уфалейские заводы). В районе с. Метлина, Каслинского района, недавно был обнаружен не сжатый овес на полях. Земля оказалась истощенной, а поэтому тратить труд на жатву не стоило: не покроется урожаем—пусть лучше идет в навоз для будущего урожая. Печальная картина. Основа ее—наша лень и беспечность.Говорить о широком применении сейчас суперфосфата трудно. Приходится призадуматься чем бы пополнить в земле запас той пищи, которая была взята из нее урожаями прошлых лет. Будем говорить об обыкновенной золе. Ее и легче вывозить в поле, чем ковыряться в навозе. Ну, что-ж делать? Раз навоз мы по своей ограниченности не признаем за богатство приходится повозиться хоть с золой. Если мы сожжем растение, то после него остается зола, которая состоит из тех же веществ, какие растение взяло из почвы: камня (поташа),фосфора и извести.В каком количестве сопенжатся в золе эти вешества?

lì 100 фунтах золы р 2 килограмм)
Содержится

Камня Фосфорной 
кислоты Извести

Из СО ломы......................... 9,0 20
лиственных пород . 4,0 1,5 14,0

» хвойных ........................ • · · ·..................... 2,5 1,0 12,0

Оказывается, зола особенно соломенная и древесная богата камнем и фосфором. Поэтому, если наш крестьянин хочет возвратить земле эти вещества, взятые из нее хлебами, то он может это сделать, засевая пополю золу. Выбрасывать золу в овраги, на дороги, как это делается ныне, не следует. Относительно самого применения золы можем сказать следующее: под пшеницу, рожь, овес, ячмень необходимо вносить золы 327 килограмм (20 иуд), па гектар, под корне и клубнеплоды, клевер и разные травы засыпают в почву 622 килограмма (38 пуд.) на, гектар. Вносить в почву золу следует пораньше, перед первой вспашкой. Запахивать золу рекомендуется на глубину 13 сантиметров (3 вершка). Особенно хорошо зола действует на почвы песчаные и супесчаные. Удобрение покосов золою превышает значительно урожай трав и их качество. На (»дин гектар покоса необходимо 1228 килограмм.Попробуйте. Скажете спасибо обиженной земле.Райлесовод Каслинского района ф. Гриневич.
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Опыт работы по сбыту молочных 

продуктов в Свердловском округе ).Имеющий важное значение для СвердлоВслО!о округа вопрос 00 ОрГа“ нйзации сбыта молочных продуктов был поднят еще в 1924 г., но к практическому1 его разрешению приступлено лишь с 1927 года. Не считая работы в этом направлении печальной памяти умершего «Макото», начавшего было торговлю молоком три года тому назад и не двинувшего ее дальше переработки в кефир и вскоре бесславно погибшего, никто этим делом всерьез не занимался. И столь интересное дело для свердловского потребителя и не менее важное для населения окружающих столицу Урала районов не могло сдвинуться с мертвой точки, несмотря на целый ряд статей и заметок об этом на страницах местных газет и журналов.Кой-какую деятельность в этом направлении повело в 1925—26 г. Об‘- едицрние Совхозов через свой молочный магазин,основной задачей которого являлась реализация продуктов совхозов и, в частности, 1-й областной фермы. Поэтому объединение особого внимания на организацию крестьян- ства в деле сбыта, а также на достаточное удовлетворение городского потребителя, не обращало. Велась скупка фермой молока в ближайших к совхозу селениях, закупалось молоко и др. продукты у перекупщиков и вопрос дальше заботы о безубыточности магазина не шел. Дело не расширялось, и при первой возможности избавиться от этого хлопотливого предприятия об‘единение совхозов в конце 1926 г. охотно закрыло молочный магазин, с тем, чтобы предложить потребителю менее питательный, пользующийся почти таким же спросом, но не скоро портящийся продукт—виноградное вино. В это печальное для потребителей молока время широко развернулась кампания за организацию снабжения Свердловска молоком и молочными продуктами. Организованный потребитель, в лице уполномоченных ЦРК, выносит решение, обязывающее правление ЦРК приступить к снабжению городского населения доброкачественными молочными продуктами'.Настал декабрь 1926 года. На «Зеленом рынке», на маленькой лавчепке близ ул. Троцкого, появилась вывеска, на белом фоне которой было выведено крупными буквами «Молочцая» Свердловского с.-х. кредитного т-га. Удивленно смотрел потребитель на вывеску, с оглядкой входил в ларек и с большим недоверием к новой организации покупал «на пробу» литр молока и 100 гр. сметаны.Шли дни, покупателя прибывало, и в ларьке по утрам становилось тесно.Вскоре появляется более просторный молочный магазин с.-х. кредитного т-ва на ул. Чернышевского, между «Зеленым» и «Хлебным» рынками. Покупатель хотя и берет, но осторожно, понемногу. Приближалась весна, приток молока на рынке увеличивался, цены падали и, в частности, сметана на базаре снизилась до 50 к. крынка, тогда как молочный магазин торговал ею 80 коп. литр. В молочных магазинах частенько стало оставаться молоко не проданное. Покупатель гнался за дешевкой, забывая о знамени- той «бруснятског» сметане, наводняющей частный рынок.ЦРК же, несмотря на предложение членов-пайщиков, все еще на мог раскачаться. Шла подготовка, вопрос прорабатывался, обсуждался, вноси-*) В порядке обсуждения.
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лись коррективы, и только, когда поля украсились яркими цветами, откры
лись двери церабкоповских молочных магазинов. Дальше тянуть не было 
возможности, т. к. Внуторг начинал говорить уже достаточно серьезно.

Потребитель уже не смотрел на молочные магазины, как «баран на но
вые ворота», шел доверчиво, на опыте испытав разницу в качестве продук
тов между молочными магазинами и ведрами спекулянток на базаре.

Организация сбыта молока охватила уже три района—Арамильский, 
Березовский и Баженовский, и работа как будто начинала налаживаться.

Текли дни, за ними недели, месяцы, а там, глядишь, и осень под
катила. Приток молока и сметаны на рынке начал падать, цепы поднялись. 
Потребитель уж полюбил молочные ларьки. Появились хвосты в дверях мо
лочных. Опрос возрастал, предложение продуктов резко снижалось, и потре
битель начал уходить неудовлетворенным.

Условия нашего животноводства сказались. Почти исключительно 
весенний отел коров привел к уменьшению количества молока в деревне 
в осенние месяцы.

Второй важной причиной слабого подвоза молока в молочные магазины 
была неорганизованность самого сбора молока в районах. Интересно в этом 
случае отметить работу Баженовского района, дававшего в летние месяцы 
наибольшее количестве молочных продуктов.

Организация этой работы в районе началась с. марта 1927 г. Новое, 
весьма сложное дело сбыта такого скоропортящегося продукта, как моло
ко, взяли на себя три с.-х. кредитных т-ва, два животноводческих т-ва и 
один СельККОВ (Хромцовский). Организовали слив-пункты, повели, аги
тацию среди крестьян, особенно женщин, и принялись за работу. Встал 
вопрос, куда сдавать в ЦРК или в Свердловское кредитное т-во?

Поехали в одиночку в город, повели разговоры. Была сделана попыт
ка об‘единить ЦРК и Свердловское т-во в этой работе, дать одному заго
товку, другому распределение среди потребителей,но успехом эта попытка 
не увенчалась. И пошли обе организации в деревне за молоком. Вразумили 
их кой-кто ввести контакт в заготовительные и продажные цены, на что оба 
согласились. Разделили между собой «сферы влияния», «прикрепили» от
дельные кооперативы, при чем ЦРК достался почти весь Баженовский район, 
кроме Бруснятского кредитного товарищества.

Все дело шло благополучно, пока молока в деревне было много. 
Убавился слив, мал стал оборот, стали закрываться пункты, и чуть не пер
выми закрыли их крупные центры, Камышевское и Логиновское кредита, 
т-ва. Отсутствие организационного руководства дало своп отрицательные 
результаты.

Только два пункта остались верными своему делу—Бруснятскоес.-х. 
кред. т-во, приготовлявшее хорошую сметану для Свердловского с.-х. кре
дитного т-ва, да маленький Хромцовский ККОВ, сбывавший свои скромные 
заготовки ЦРК.

И только после ряда совещаний, подготовительных работ и директив
ных указаний начали вновь работать животноводческие т-ва, захватывая 
все новые и новые селения.

К этому времени вошел в работу Полевской район, приступили к сбыту 
Режевской и Егоршинский, а также зашевелился и ряд других районов.

Ближе к весне предложение молока с каждой педелей возрастало 
и дошло до 700 пуд. в день. Но Свердловский рынок пропустить этого не 
может. Неорганизованность сбывающих организаций отразилась на всей си
стеме. Отказ от према молока замедляет рост специальных кооперативов. 
Усилились вполне справедливые нарекания районов.



26 О К 1» У I1 № 16 (75)

Интерес крестьянства к делу возрос, приобретаются дойные коровы, ставятся на стойловое кормление, т. к. крестьянин начал сознавать, что корм и труд с значительным превышением оплачиваются доходом от молока. И в этот момент сбывающие организации отказывают в приемке молока!Снова в деревне начинают работать скупщики. Эти паразиты, скупая по высоким ценам у крестьян сметану, приготовляют свою смесь, расходуя на 1 пуд массы около 5 фунтов чистой сметаны, и угощают этой смесью на базаре свердловского потребителя, конкурируя в деревне с кооперативными пунктами. Клянут их работники низовых кооперативов, поминают крепким словом железную дорогу, предоставляющую удобства прасолкам в дачном поезде, косо посматривает на них РИК, но жизнь идет обычным чередом.Опыт работы по сбыту молочных продуктов в истекшем году заставляет призидуматься над этим делом и сделать кой-какие выводы.Вопрос сбыта молока особенно остро стоит в настоящее время. Приближается лето. Слив молока на. местах достигает 1000 пуд.,и свердловский, слабо организованный рынок не в состоянии пропустить этого количества. Кроме того, существующие молочные базы ЦРК и сель-хоз. товарищества совершенно не приспособлены к пропуску такой массы молока, и это грозит большими убытками в жаркий летний период.Встает задача—об‘единить дело заготовки в одних руках,создать спешно достаточно приличную базу, иначе дело может погибнуть.Районы, сбывающие молоко, расшевелились. Быстро растут молочные кооперативы и, не развернувшись, замирают. В работу втягиваются все новые районы как, например: Режевской, Егоршинский, II.-Уральский, где возможности заготовок весьма значительны. Существующая кустарная работа их уже не удовлетворяет. Требуется' крепкий хозяин, достаточно авторитетный, чтобы охватить весь Свердловский округ. Необходима глубокая проработка этого вопроса, единый окружной план заготовок и твердое регулирование. И эту работу должен взять на себя целиком Уралселькуст- союз, который несет ответственность за успешное строительство и работу кооперативной системы округа.При рассмотрении недочетов истекшего года напрашиваются следующие предложения:Переложить всю работу по организации сбыта на специальные животноводческие т-ва, оставив за кредитными товариществами роль кредитующего центра.Усилить организационное руководство первичными кооперативами со стороны агроперсонала и Уралселькустсоюза.Обратить особое внимание на постановку работы сливпуиктов, их оборудование, снабжение их достаточными средствами и концентрированными кормами, усилив в то же время руководство ими со стороны специалистов по молочному делу.Расширить сеть животноводческих кооперативов в других районах.Провести широкую кампанию среди населения за сдачу молока кооперативным путем и выполнение правил дойки и хранения молока, принятых в молочной кооперации.Разрешить окончательно вопрос о взаимоотношениях между производственной и потребительской кооперации в части организации сбыта молока н молочных продуктов.Разработать единый окружной план заготовок, с определением мест переработки молока и регулированием его привоза кооперативами на свердловский рынок.Усилить организационное и хозяйственное обслуживание животновод-
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ческих т-в со сторона Уралселькустсоюза, который должен немедленно 
взять нам себя всю работу по молочному делу в округе.

Поставить на очередь проработку Уралмаслосоюзом вопроса о воз
можности создания в Свердловском округе молочной кооперации, т. к. рабо
та со свежим молоком, требующая особого внимания, может быть успешно 
проведена только специальной кооперативной системой.

Дело упорядочения сбыта требует быстрой поддержки. Укрепление 
сети молочных кооперативов в летний период будет служить гарантией 
обеспечения города молоком в осенний период, т. к. только широко развер
нутая и тесно спаянная кооперативная система дает возможность регулиро
вания молочного рынка и постановки всей этой работы в дальнейшем на 
правильный и твердый фундамент. А. Протасов.

О дроблении лесов местного значения и уничто
жения в них чересполосицы.

В лесах местного значения Егоршинского района в нынешнем 
(1928) году будет проходить лесоустройство. Лесопользователи лесов 
местного значения в большинстве предполагают в связи с проведением 
лесоустройства разбить леса местного значения на более мелкие участки, 
т. о. ио земельным обществам отдельно.

Раньше, до землеустройства, большие села и деревни представляли 
собой одно земельное общество, теперь же, с проведением землеустрой
ства, эти села разбились на Отдельные зем. общества, и землю получили 
также отдельно. Этим, конечно, они сильно улучшили свое положение, 
так как уничтожили чересполосицу и выиграли расстояние.

Так же и с лесом хотят поступить, как и с землей, т. е., в связи с лесо
устройством лесов местного значения, разделить лес между земельными 
обществами. Но здесь, кроме неудобств, ничего не выигрывается, т.к.между 
пользованием лесом и ведением в нем правильного хозяйства и пользова
нием землей большая разница.

Да и подходя к вопросу с точки зрения закона, натыкаемся на препят
ствие.«Площадь лесов местного значения не может распределяться по груп
пам или едокам» (ст. 3 Положения с лесах местного значения).

Ведение хозяйства неудобно как в очень больших лесных дачах, 
которые для удобства разбиваются на отдельные единицы (хоз. части), 
так и в маленьких участках в 100-200 десятин (л. м. зн.).

Теперешние леса м. зн. раньше, а в особенности в годы революции, 
рубились хищнически-выборочпыми рубками, а некоторые были совер
шенно уничтожены. Следовательно, делить такие лесные участки совер
шенно нецелесообразно: одному земельному обществу может попасть бо
лее хороший и спелый лес, а другому—более изрубленный и молодой.

Поставить правильпо лесное хозяйство будет трудно, так как разде
лить лес на более равные участки по качеству и по возрасту насаждений 
не представится возможным.

Чересполосицу в лесах местного значения можно уничтожить обме
ниванием участков между земельными обществами. При существующей 
чересполосице одним лесопользователям приходится ездить через участок 
леса других лесопользователей, что связано с многими неудобствами. Вооб
ще при чересполосице не может быть правильного пользования лесом и пра
вильного ведения лесного хозяйства.

Райлесовод Егоршинского района Г. Плеханов.



НАЛОГИ
КРЕДИТ

В защиту едоцкой шкалы обложенияЛ.
Одним из важнейших изменений, намечаемых в законе пи сельско

хозяйственному налогу на 1928;—29 год, является переход на обложение по 
доходу на хозяйство (украинская система), так. как вследствие этого резко 
меняется существовавший до сего времени принцип обложения крестьянских 
хозяйств.

Бесспорно одно положение, что при этой системе резко повышается 
обложение многосемейных хозяйств.Это положение себя не оправдывает, 
так как не всегда многосемейное хозяйство является зажиточным. Главный 
же недостаток проектируемой системы заключается в том, что зажиточные 
малосемейные хозяйства при применении указанной выше шкалы недообла- 
гаюгся. Эго'засвидетельствовано и в докладе тов. Повита (Госналог) на 
всесоюзном совещании по сельхозналогу, происходившем в Москве 2—8 фев
раля нынешнего года:

«Хозяйство в три-четыре едока, каким бы мощным оно ни было в дей
ствительности, при хозяйской группировке в высшую группу не попадет. 
Зато хозяйство с вышесредним семейным составом обязательно окажется 
принтом способе обложения в числе зажиточных, хотя бы это и не соответ
ствовало его действительной мощности».

Подтверждается также высказанное положение произведенной раз- 
группировкой и начислением налога по едоцкой и украинской шкалам по 
нескольким сельсоветам Свердловского округа.

*) В порядке обсуждения.

Группы по доходу Число

хозяйств

Изменение налога 
при перехода от 
едоц. шкалы к 

украинск. в % %

Проц. из‘ятия облага
емого дохода налогом

IIа едока По едоц. 
шкале

По украин. 
шкале

До 10 руб. 32 — 1,9 __
V 15 » ................................... 7 — 2,0 —·
V 20 20 — 2,0 —

30 » ..................... 53 56,9 2 2 1,2
40 V .................................... 80 115,3 2,7 3,1
50 91 133,5 2,7 5,1
60 » ................................... 86 119,3 5,6 6,7
80 127 96,2 8,2 7,9

,5 100 61 88,3 10,9 9,6
Свыше 100 руб................. 34 80,4 13,3 10,7

Итого .... 591 97,9 6,8 6,6
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Как видно из приведенной таблицы, тяжесть налога повышается у 
хозяйств, имеющих доход от 30 до 60-тй руб. на едока пли от 150 до 300 руб. 
на хозяйство, т. е., хозяйдтв, не относящихся к числу мощных. Одно
временно процент из‘ятия понижается у хозяйств с доходом на едока от 
60 р. и выше (на хозяйство от 300 р. и выше).

Кроме указанных сельсоветов, было произведено сравнительное 
начисление налога выборочным порядком по всем районам округа (две 
с половиной тысячи хозяйств различной мощности). Результаты получи
лись следующие: а) если разгруппировать хозяйства по обеспеченности 
скотом, то получается, что у бесскотных хозяйств налог снижается всего 
на 7%, у хозяйств с одной головой повышается на 18%, а у хозяйств с 4-мя 
и более головами понижается на 10%; б) при разгруппировке хозяйств по 
обеспеченности посевом на едока у хозяйств с· посевом до пол-десятины 
налог повышается на 8,7 %, а у хозяйств свыше 3/4 десятины налог понижается 
на 7%.

Из приведенных выше таблиц следует тот вывод, что если для отдель
ных районов применение украинской шкалы и целесообразно, то для ряда 
других неприемлемо. В связи с этим необходимо в законе твердо сговорить, 
что местам предоставляется право выбора шкалы обложения.

Применение едоцкой шкалы обеспечит дальнейшее .углубление клас
сового значения налога, даст возможность охвата обложением полностью до
хода мощных хозяйств, чего не достигается применением украинской си
стемы.

И. Коцюба.



Против беспечности и халатности.
Не очень давно от преступно-халатного отношения к временным осу

шительным железным печам загорелся достраивающийся 5-ти этажный 
дом Горсовета № 2 по Пушкинской ул., и в течение 2-х часов был нанесен 
государству убыток до 80 тыс. рублей.Правда, дом был застрахован, и Гор- 
комхоз получит от Госстраха стоимость убытка, но чему пас учит этот 
грозный урок?—Несмотря на то, что па постройке было установлено дежур
ство пожарной охраны, оно было с разрывом с 2-х, а по субботам с Ъдо 5 ч. 
дня. В эти перерывы пожарной охраны не было. На неоднократные предло
жения охраны прекратить топку некоторых печей и на неоднократные 
загорания от печек прораб и десятники не обращали внимания. Печки 
топились чем угодно, щепкой разных размеров, обрезками, стружкой и вооб
ще чем попало, дымоотводные трубы были недостаточно изолированы от 
деревянных переборок и т. д. Из установленных 9 огнетушителей 4 оказались 
размороженными, 2 были в конторе, 1 —-у сто]рожа.И только два действующих 
на всю колоссальную постройку. Кто решился бы сказать, что этого до
статочно па 5-ти этажное здание с 500 комнатами, да еще когда дом весь 
в лесах! При такой противопожарной охране истопница тычет в запрещен
ную пожарником печку (ей прораб и десятнйк топить разрешили) щепок 
и идет топить в других этажах, а в результате—80 т. р. убытка государству. 
А когда вспыхнул пожар, то никто не знал что делать: кто кинулся печки 
тушить, кто просто бегал взад-вперед, а своевременно пожарной части никто 
не сумел известить, и пожарная часть была вызвана с опозданием. Случись 
подобный пожар при отсутствии водопровода и при восточном, а не западном 
ветре, да нс при такой самоотверженной работе всех пожарных частей города, 
тут сгорел бы не только весь миллионный дом, но и весь квартал, который 
стоит несколько миллионов рублей.

Относится ли этот печальный урок только к Горкомхозу пли он также 
должен научить противопожарной бдительности все строящиеся организа
ции, все предприятия, учреждения, жакты, домовладения, клубы, театры, 
кино, не только города, по и районов и округов?—Если это касается Горком- 
хоза, у которого хоть и далеко недостаточно, но все же кое-что в противопо
жарном отношении да было—дом был застрахован, пожарная охрана хоть 
не полная да была,—то у многих других учреждений, организаций и отдель
ных домовладений и этого нет.

Два примера. Летом 27-го года от оброненной лампы загорелась вШар- 
таше столовая домов отдыха. И что же? Там пе было не только пожарных 
рукавов (вода из колодца подавалась насосом), огнетушителей, дежурства 
пожарника во время спектакля, по даже элементарных бочек с водой и шваб
рами не было. Только на 2-3 день после пожара привезли воз огнетушителей. 
Второй пример. В Егоршино в конце января 1928 г., когда рядом с электро
станцией загорелась столярная мастерская, то не только не оказалось ни-
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каких средств для тушения, но когда обратились к машинисту электростан
ции с требованием дать пожарный сигнал, то он около получаса отказы
вался, так как-де не имел распоряжения от своего начальства, и только 
когда мастерская уже догорала он начал неистово «гудеть». Никто тут 
и не помышлял тушить огонь, а только поливали рядом стоящую эстраду 
и осыпали снегом склад (воды не хватило). Паровоз со станции Егоршино 
прибыл когда уже все догорало.

Если мы обратимся ко всем строящимся организациям города и райо
нов и проверим сейчас, всели у них готово к предотвращению пожара, 
то сможем убедиться, что ни у кого такой готовности нет.

Выполняются ли театрами, кино, клубами города и в особенности . 
районов противопожарные мероприятия? — Конечно, нет.

Есть ли в клубе села Покровского, Егоршинского .района, пожарная 
охрана во время собраний, кино, спектаклей, есть ли огнетушители или 
вообще что-нибудь противопожарное?- Конечно, нет. А ведь в этом дере
вянном возможном костре не только нещадно лущат семячки, где попало, 
по и курят абсолютно везде, а окурки— на пол.

Не лучше обстоит и со складами торговых и промышленных предприя
тий. Тут также можно привести примеров столько, сколько в округе и го
роде есть складов.

Один только пример. В Свердловске, по улице Вайнера, рядом с те
лефонной станцией, есть мебельный магазин и склад, тут же и починочная 
мастерская,в которой стоит печка,тут же сушится материал рядом—стружка 
от укупорки, ею и топят, печку,рогожки,мешки,а рядом полный склад и ма
газин мебели кращеной, лакированной.Это ведь попросту склад горючего, 
а ведь при осмотре никаких противопожарных установок не обнаружено!

А если коснуться очистки дымоходов, труб, кипячения самоваров, 
которые почему-то часто выносятся и ставятся под лестничную клетку, 
чтобы не мешали на дороге (или в коридоры, па крыльцо и т. д.), то мы 
здесь также найдем вопиющие безобразия.

А если обратимся к учреждениям и торговым предприятиям и спросим, 
есть ли у них пожарные рукава, огнетушители, оставляются ли помещения 
под охраной сторожей. Конечно, и тут получим ту же картину. В товарной 
бирже установлены огнетушители, но некоторые из них немножко проте
кают, так сторожиха усиленно заколачивает отверстия спичками или щепоч
ками, не зная того, что заколоченное отверстие при ударе во время тушения 
может стоить жизни человеку, и когда проходящий пожарник открывает, 
то сторожиха искренно возмущается: «какая это скотина все выковыривает 
пробки!» ·

Кто из учреждений, домовладений, организаций решится сказать, что 
обязательное постановление Горсовета о противопожарных мероприятиях 
им выполнено полностью и в срок? Таких, очевидно, ни завхозов, ни управде
лов, ни комендантов не найдется. Зато есть такие, которые даже не знают, 
что такое обязательное постановление издано.

Всюду беспечность, халатность, наплевательство, авось, да небось, 
да как-нибудь.пронесет мимо», не у меня одного, а и у всех так же».

Наступают весенние и летние дни, вместе с тем увеличивается и опас
ность пожаров, главным образом, из-за нашей же беспечности.

Что же нужно сделать для того, чтобы если не совсем предотвратить 
пожарное бедствие, то хоть максимально уменьшить его. Нужно:

1. Мобилизовать все общественное мнение вокруг противопожарных 
мероприятий.
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2. Проверить всюду гототность противопожарных мероприятий, не 
ожидая; когда придут и толкнут или когда начнет гореть.

3. Организовать по предприятиям и учреждениям (там, где они еще 
не организованы)пожарные дружины, тройки или выделить специальных 
лиц, ответственных за пожарную охрану, систематически проверяя и ин
структируя их.

4. Пожарному надзору, совместно с коммунальными секциями Гор
совета' и сельсоветов, еще и еще раз проверить противопожарную ох
рану и за всякие упущения нещадно привлекать к ответственности.

5. Установить всюду пожарный журнал для отметки как принятых 
мер, так и указаний пожарного надзора.

6. Всем предприятиям, учреждениям, организациям, жактам, домо
владениям осмотреть состояние противопожарной охраны построек, складов, 
торговых помещений, клубов, кино, театров, домов,мостов и других про
мышленных, коммунальных и гражданских сооружений, топок, дымоходов 
и т. д.—и без промедления привести в полную готовность.

7. В отношении охраны лесов, торфяников пересмотреть и обновить 
все существующие правила, проинструктировав как пожарную охрану 
и лесную стражу, так и все окрестное население, призвав всех к осторож
ности и бдительности.

8. По лилии профсоюзов повести систематическую раз1 яснительную 
работу о противопожарной дисциплине членов профсоюза, в первую очередь 
среди строителей и рабземлеса (как на постройках, так и в лесах при рас
кладке костров, курении, топке печей и т. д.).

Вот в самых общих чертах те мероприятия, которые должны лечь 
в основу работы по предупреждению пожаров.

Каждый должен проникнуться сознанием своего гражданского, долга 
перед рабоче-крестьянской страной и помнить, что ежегодно зря гибнут 
в огне сотни миллионов рублей народного достояния.

С. Кушнерук.

*
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К окончанию партийной учебы.
Занятия в школах и кружках сети партийного просвещения подходят 

к концу. Проработка программ в политшколах и кружках заканчивается 
в большинстве школ к 15-му апреля. В период с 15 апреля по 
1-е мая будут проведены заключительные школьные конференции, 
подведены окончательные итоги работы сети за зиму и проделана большая 
работа по организации летних форм учебы и по подготовке учебы к буду
щему году.

Само собой разумеется, что вся эта работа по окончании зимней ра
боты школ и кружков должна пройти наиболее организованно и планово.

Прежде всего необходимо остановиться на вопросе с проработкой 
программ. В ряде школ и кружков программы не будут окончены к этому 
периоду. Здесь для каждой формы учебы должен быть разный подход.

В формах низового партпросвещения—сокращенная и нормальная 
школа в тех случаях, когда осталось проработать 1—2 беседы, возможно 
увеличение числа занятий путем введения дополнительных, но во всяком 
случае проводя занятия не более двух раз в неделю. В тех школах, где не 
проработана значительная часть программы, необходимо провести сокраще
ние таковой, проработав наиболее важные беседы из оставшихся.

В средних звеньях партийной учебы—ленкружки, предметные кружки 
и кружки текущей политики вполне возможно хода занятий не прерывать, 
а продолжать их летом. В отношении ленинских кружков, которые работают 
по двухгодичной программе, можно и следует, если кружок сам рещит за
нятия летом не проводить, перенести проработку программы на будущий 
год. Кружкам текущей политики надо, рекомендовать продолжать занятия 
в летний период, собираясь раза два или один в месяц.

. По окончании проработки программы одно занятие—последнее по
свящается проработке заключительной итоговой беседы. В нынешнем году 
Методбюро ОК разработало для ряда школ и кружков итоговые беседы 
и методзаписки к ним.

Итоговая беседа не должна носить характера проверки знаний слу
шателей по всем вопросам программы. Темой беседы для итоговых занятий 
нужно взять одни из основных вопросов программы школ. Беседа имеет 
своей задачей выявление политического развития слушателей и их знаком
ства с текущей политической жизнью.

Выпуск школы и кружка следует проводить на специальном выпуск
ном занятии в присутствии представителя от партийной ячейки: на этом 
выпускном занятии (собрании) необходимо детально обсудить итоги работы 
школ-кружка; задачей руководя является в своем докладе вскрыть все 
недочеты в работе, причины их, затем следует провести коллективную оценку 
каждому слушателю, дать оценку работы руководителя и провести выборы 
на школьную конференцию. На этих же выпускных собраниях следует 
познакомить слушателей с организацией учебы на будущий гсд,выягить 
и учесть запросы слушателей в этом направлении и ознакомить с формами 
летней учебы,
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Большое значение имеет проведение оценки работы каждого слуша
теля. К оценке работы каждого слушателя в отдельности не следует под
ходить формально, с точки зрения проверки фактического усвоения слу
шателями проработанного материала, а надо учесть весь рост слушателя 
под влиянием работы школы. Важно установить насколько он, под влиянием 
работы в школе, продуктивнее стал работать в ячейке, как расширился 
его кругозор, насколько правильно и легко стал он ориентироваться в 
вопросах текущей политики, в вопросах текущей партийной работы. Чрез
вычайно важно выявить, насколько он получил навыки самостоятельной 
работы, как он стал работать над книгой и газетой. Эти данные должны слу
жить исходи, моментом оценки, и уже на основе их нужно давать ту или иную 
общую оценку по усвоению программы: хорошо, удовлетворительно, слабо. 
Руковод обязан заранее, на основе изучения работы слушателя в течение 
всего учебного года, на основе наблюдений бюро ячейки за ростом и работой 
каждого слушателя, составить полную картину его работы и роста. Резуль
таты, к каким придет руководитель по отношению к каждому слушателю, 
до выпускного собрания школы, должны быть подвергнуты предваритель
ному обсуждению в комиссии в составе руководя, представителя ячейки 
и старосты школы, а затем уже обсуждаться на общем собрании школы.

И, наконец, на последнем собрании школы необходимо ознакомить 
слушателей с организацией учебы на будущий год, ознакомить с програм
мами будущих кружков и школ и выявить, кто и где хочет учиться. Весьма 
желательно уже теперь провести предварительную запись в школы и кружки'.

После того, как все школы и кружки кончат занятия и проведут вы
пуски, необходимо провести итоговые школьные конференции по районам 
или кустам для подведения итогов и обсуждения плана учебы на будущий 
год.

К. В.
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Бедняцкая конференция в Баженовском районе.
27 марта*) в Баженовском районе на рубли, а не по нуждаемости. На 

проходила районная конференция рубль паевого дают аршин ману- 
групп ббднот^. Всего собралось 50 ч. фактуры, на 10—15 руб. дадут 15— 
Конференцию вступительным словом 10 аршин.
открыл секретарь РКВКП(б)т.Лямпа- В равной мере и с-советы при рас- 
сов. Т. Лампасов в своем выступлении пределении древесины придержи- 
сказал, что в условиях нашего района, ваются уравнительности, а не учи- 
в связи с решениями XV партийного тывают нуждаемости бедноты. Целый 
с‘езда, конференция должна будет ряд и других недостатков имеется 
установить целый ряд практических во всей шшей работе.
задач, которые позволили бы выпол- По первому вопросу в прениях 
нить решения партийного с‘езда и выступало 27 человек, по второму— 
решения Советского правительства. 10 ч.
Повестка дня конференции была при- Конференция в своем решении 
пята такая: 1) Политика партии о ближайших задачах работы среди 
в деревне на основе решений XV пар- бедноты просит партийную организа- 
тийного с‘езда и задачи по организа- цшо наладить систематическую ра
ции бедноты в нашем районе. 2) Пред- боту среди бедноты, своевременное 
стоящая посевная кампания в районе. раз‘яспение бедноте основных задач 
Задачи и участие в кампании бедноты, партии, всемерно продолжать укреп-

Конференция по-деловому подхо- ление и улучшение работы деревен- 
дила к разрешению и обсуждению ских организаций, решительно бо- 
поставленных вопросов, давала цен- роться с недостатками. Конференция 
ные замечания о работе районных одобрила линию по организации кол- 
организаций. Совершенно справедли- хозов, что даст возможность бедноте 
вы были некоторые проявления не- улучшить свое материальное положе- 
довольства. ние. В свою очередь, конференция

Эти недовольства, главным обра- обращается к Райисполкому» с пред- 
зом, идут ио линии кооперативов, лишением проверить выполнение Со- 
которые не в полной мере усвоили ветами и кооперативными орфаниза- 
решения партии и правительства. При циями постановлений о льготах бед- 
сборе паевых кредитные кооперативы ноте по снабжению древесиной, с-хоз. 
удерживают из выдаваемых кредитов, налогу, страхованию, лесоустройству, 
Иногда получается так: выдают землеустройству и особенно работу по 
20 руб., из них удерживают 5 руб. обеспечению бедноты с-хоз. инвента- 
пай и на 5 руб. дают займа—и на рем, рабочим скотом и семенным 
руки ссуды заемщику приходится материалом.
получить только в 10 руб. При рас- Конференция подтвердила пра- 
пределении потребительской коопера- вильность линии в проведении посев- 
цией муки, мануфактуры отпускают ной кампании, рассчитанной на уве-

*) Слишком уж тяжелы на под‘ем некоторые наши корреспонденты: кор
респонденция эта. касающаяся такого злободневного во ‘роса, получена только 
12 апреля!
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личение посевной площади товарных культур,—пщеницы, овса и других, на максимальное использование с-х. машин,сортирование и протравливание семян и первоочередное снабжение семенами бедноты.Перед районными и сельскими организациями стоит задача—при

нять решительные меры к исправлению имеющихся недостатков. Вся работа должна проходить в строгом соответствии с решениями XV партийного с‘езда и указаниями Окружкома, и Окрисполкома.
Расковалсв

По кресткомам Березовского района.Всего в Березовском районе сельских кресткомов 10, из них юридически оформленных 8, не оформленных юридически два кресткома: Пышмин- ский и Медного рудника.Судя по материалам обследования крестьянские комитеты района в большинстве работают слабо. Общественно-трудовая помощь маломощным хозяйствам в 1927 году не оказывалась. Организация сезонных артелей по заготовке и вывозке лесоматериалов, топлива и т. д. в некоторых селениях проходит помимо кресткомов, даже больше—иногда под флагом кресткомов работают частные подрядчики, что имеет место, напр., в Коитяков- ском с-ккове.Там, где с-кковы сами занимались организацией и проведением работ по лесозаготовкам, тоже не везде все обстоит благополучно. Например, председатель Палкинского с-ккова— Кузмин вел лесные заготовки, и у пего был приклад (излишки), он его продавал, а деньги не сдавал на приход, а расходовал так, как ему хотелось. В результате такого ведения денежной отчетности получилось, что при перерасходе, согласно кассовой книге, свыше 600 р., все же при проверке оказалась недостача в сумме 368 р. 19 коп. Нёбезинтересно отметить, что предселькова Кузьмин на заданный ему вопрос, были ли у него в лесу ревизии, ответил: «Я за это за все отвечаю, и ей (ревкомиссии) делать нечего». Такое отношение предселькова к ревизионной комиссии подтвердили и сами члены ревизионной комиссии, которые доклады

вали об этом общему собранию членов обществавзаимопомощи,«но собрание мало на это обратило внимания».Из всех селькресткомов района семенные фонды имеются только в 2-х, п то в далеко недостаточных размерах (198 пуд.), да и те розданы в ссуды еще в прошлом году и до сих пор не собраны. Сколько-либо заметной подготовительной работы к посев- кампании с-кресткомы не ведут.Лучший сельский комитет в Березовском районе—Шарташский, который об‘единяет 343 хозяйства. Из этого количества хозяйств при содействии кресткома 101 хозяйство из бедняцкой и маломощной части членов получило льготы от 20 до 100 % по проводимому в районе землеустройству в общей сложности на сумму 345 р. 30 к. В артелях, организованных Ковом по добыче песку из озера Шарташ, состоит 100 чел., в копнотранспортной артели по различного рода перевозкам (лесоматериалов, кустарных изделий и т. п.)—50 чел. из тех членов, которые имеют не больше двух лошадей в хозяйстве (обе артели—сезонные). При содействии Кова в Шарташе организовано огородно-животноводческое товарищество, кооперативная артель «Кожа» для пошивки вачег, кооперативная артель деревообделочников для поделки деревянной тары (ящиков) и рыболовная артель. Артели деревообделочников Ковом дана ссуда на 6 месяцев в размере 500 руб.Узкие улицы Шарташа и неказистые на вид крестьянские избенки освещаются благодаря Кову лампоч-
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кой Ильича. Электро-ламп членам Из сельхоз машин Ков имеет мо- обще.тва взаимопомощи проведено лотилку и веялку, пользование ко- 175, уличных фонарей за счет Кова торыми для бедняцких хозяйств пре- поставлено 24. доставляется на льготных условиях.Ковом выдаются натурально-де- Имеется при Кове случной пункт нежные ссуды, как возвратные, так (рогатого скота).и безвозвратные. Возвратных ссуд за т,период с 1 апреля 27 г.по февраль 28 г. Ковом развернута оолыпая ра- членам общества взаимопомощи выда- по •12созаготовкам’ иа которых но деньгами на сумму 576 р. 30 к. и ле- работает большинство членов обще- соматериалами—на сумму 493 руб. ства взаимопомощи.Безвозвратных пособий бедняцким Население Шарташа своим крест- хозяйствамвыдано80р. Кроме этого, комом довольно, чего не видно в Ков отчислил из своих средств и вы- других селениях района.дал местной школе и избе- читальне—157 рублей. А. Савин.

Как готовится к посевной кампании Нязе-Петров- 
ский район.Пленумом Райисполкома ио посевной кампании намечено: сохранение площади весны 26-го года, или на. 20 % больше весны 27 года. Для этого необходимо было ввезти семян 12.200 пудов всех культур. К 10-IV имеется налицо семян в складах С-хоз. кооперации 11260 пуд., имеем еще получить 3123 пуд. (это уже гарантировано), семена, главным образом,—; овес. Из указанного семматериала 6508 получено от УСКС, а остальные— по договоренности с Уралметом и заготовкой внутри района у населения. В указанные цифры не входит заготовка семян самим населением. Все семена идут в ссуду до осени, за исключением 2400 пуд. Нужно отметить, что семена доброкачественные. 6508 пудов уже распределены. По произведенному обследованию двух с-советов распределение материала намечается в таком виде:' Калиновна 939 пудов в ссуду получили 106 дворов—бедняки, норма от 5 до 12 пуд., Ункурда—104 двора,—800 пудов, норма от 5-ти до 12 пудов,—бедняки. Хуже обстоит дело с выдачей кооперацией за наличный расчет, есть случаи нерационального распределения. Президиум РИК‘а поручил это дело 

расследовать, и виновных привлечь к ответственности.Коллективизация идет таким путем: машинных т-в 2, с 18 бедн. хозяйствами и 80 едоками. Артелей' по совместной обработке 2 из 10 дворов с 46 едоками из бедняков. Животноводческих т-в—1 из 9 дворов, большая часть средники. Подготовлена коллективизация еще 2 артелей. Указанные коллективы снабжаются семенами и с-хоз. инвентарем, выделен спецфонд семян в 500 пудов.Проведены курсы по огородничеству, интерес у населения к курсам большой. Возраст слушателей от 19-ти до 64 лет. Преимущественно беднота. Слушателей было 120 человек. Намечено проведение новых курсов. Племенной скот учтен, имеем 4 быков, 76 коров, 18 жеребцов и 31 кобылицу.Очень плохо работает Райкков. Председатель Райккова тов. Стро- галев заявляет: «Постольку, поскольку можем—примем участие». Но нужно заметить, что со стороны Райккова еще ничего реального не сделано, и если делают кое-что с-кко- вы, то это идет стихийно и выражается только в распределении в ссуду се-
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мян. Работа с беднотой по вопросам т. Студнева, Калиновки т. Смоль- 
посевной кампании у ККОВ‘а от- никова и Нязепетровского т. Воло- 
сутствует. това—описать,как проходит кампания

Я вызываю председателей сельсо- внутри их сельсоветов, 
ветов: Ункурды т. Строева, Гривенки Сорокин.

Так не годится.
(Первоуральский район).

Школа 1-й ступени № 2 в Ревде 
в пору самой горячки со сборами 
различных платежей подняла, сумела 
с‘агитировать родителей на орга
низацию горячих завтраков. Сначала 
набралось 97 человек, а к концу ме
сяца было уже 146. Комсод взял на 
себя плату за 12 человек учеников 
из бедных.

Довольны завтраками оказались 
все: учителя, ребята и родители.

- Спокой... Придет домой рань
ше, бывало, как через порог—ма- 
ма-а-а! есть хо-чу!.. А теперь молчит!.. 
высказалась одна мать.

Похвалил завтраки и врач. Но 
предложил сторожиху снадбить спец- 
халатом. Заведующая—к поселко
вому Совету. Заглянул П-совет 
в смету и разъяснил:

Постановление, дескать, пас 
не касается. Завтраки организованы 
родителями по их инициативе, а во- 
вторых, сметой не предусмотрено...

Школа не сдала... на средства 
комсода, но приобрела. Надо суммы 
Комсода пополнять...

— Ставим спектакль.
Сказано—сделано... Обратились 

к клубу, а он: «гоните деньги за по
мещение!»

Сколько ни бились, ни доказы
вали—ведь для ребят же металли
стов—не сдались. Выплатила школа, 
за помещение плату.

Организация завтраков по шко
лам— дело сравнительно новое, не
обходимое, его необходимо всемерно 
поддерживать, а не ставить рогатки.

П. Мелехин.

Над нами не каплет...
(Режевской район).

Среди работников Режевского сою
за с.-х кооперации вы не найдете ни 
одного человека, который бы чувство
вал себя спокойно под настойчивой 
бомбардировкой телеграммами и цир
кулярами Уралселькустсоюза о под
готовке к весенней с.-хоз. кампании

Аппарат Режевского союза про
являет полное самообладание... Ни 
малейшей растерянности под градом 
назойливых телеграмм!

Чувство спокойствия в ответствен
ный момент, каким, несомненно, 
является посевная кампания, характе
ризует людей с положительной сто
роны. Паникеры, конечно, никудыш- 
иые работкой!

Однако, спокойствие Режевского 
союза покоится не на сознании пол
ной ясности стоящих перед ним задач 
и уверенности в собственных силах, 
а. скорее па известной спасительной 
пословице для бездельников: «Успеем, 
над памп не каплет!

Самый важный вопрос чем засе
ять? Этим вопросом задается не 
одна сотня хозяев. Надежда у боль
шинства посевщиков — на получение 
семзериа от с.-х. кооперации и из 
местных фондов. Учтенная райиспол
комом потребность в семенах только 
хозяйств с посевом до 3-х десятин 
выражается в 66 тысяч пудов па 
3286 дворов. Из местных фондов
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сельсоветов и КОВ‘ов возможно 
удовлетворение в семенах до 50% 
хозяйств. Остальное—задача коопе
рации.

Средйяцкие хозяйства дали свой 
запрос на семена по Режевскому рай
ону на 11 тыс. пуд. с покупкой за 
наличный расчет. Союз собрал до 
2500 руб. задатков на покупку семян 
п... не покупает.

Чего ждет? Более высокой рыноч
ной консюнктуры или, что «семена 
придут» са^и собой?

Не пытаясь производить заготов
ку зерна »^местных рынках (наприм., 
в Егоршино), союз оправдывает свою 
бездеятельность «невозможностью вес
ти заготовительную работу ...(?!).

... Вот бы ежели прислали несколь
ко вагонов из Уралселькустсоюза! 
Хорошо бы!

То, что сейчас имеет с.-х.. коопера
ция Режевского района на посев,— 
это «присланные» семена: сортовой 
пшеницы 7.000 пудов, рядовой пше
ницы—5000 и. и овса- 6000 пуд. (из 
них 2000 п. за наличный расчет). 
Это все, что было намечено к засылке 
в район по плану семснабжения.

'Гак обстоит вопрос с основным 
семматериалом: пшеницей и овсом. 
Ячмень, говорят, нужен тоже на 
посев, но, может, посевщик без коопе
рации найдет... Чока союз не 
заготовляет...

Не меньше энергии союз про
явил в. деле собирания средств на
селения, чтобы в момент посевной 
кампании не могло быть недостатка 
в оборотных средствах.

Так, наблюдение за собиранием 
просроченной задолженности, «хотя 
и было ч по точных и приблизительных 
цифр о результатах 
низовой сети, —«пока 
кампания проходит 

необходимого воздействия на отстаю
щие кооперативы. Вместо 20.000 р. 
собрано лишь 8.400 руб. И никто не 
проявляет по этому поводу никакого 
беспокойства...

Если перечислять все, чего «пет» 
и не «имеется» в союзе в части мате
риалов, характеризующих готов
ность к посевкампании, то перечень 
вопросов будет довольно велик.

Какое число в районе прокатных 
пунктов?

Сколько зерноочистительных пунк
тов?

В каком состоянии оборудование?
Где требуется организация новых 

пунктов?
Как дело с ремонтом с.-х. инвента

ря?—и ряд других вопросов, связан
ных с обеспечением безинвентарных 
хозяйств с.-х. инвентарем и сортиро
ванием семян,—все это остается без 
ответа.

- Пока материалов нет, надо 
собирать как-нибудь...

Сеть с.-х. кооперативов абсолют
но не подготовлена. Союз хранит 
полное спокойствие...

Кампания еще не наступила!
Нет! Нужно, наконец, порвать 

с расхлябанностью! Потуже под
тянуть ремень! Времени остается 
так мало, а работы—непочаты” 
край! Тут и вопросы заготовки, и рас
пределение семян, тут и заключение 
договоров по контрактации посевов, 
тут и создание новых с.-х. коопера
тивов и колхозов, выявление нуждае
мости колхозов, организацияпрокат- 
пуиктов, зерноочистка, протравли
вание и т. д., и т.п.

Над нами уже не только каплет, 
этой работы по н0 с крыш ручьями течет!

нет . Паевая
абсолютно без И. Алексеев.
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Самообложение улучшит благоустройство деревни.
(Режевской район).Липовский сельсовет, Режевского района об‘единяет 720 дворов. Принятая контрольная цифра самообложения по сельсовету 4.600 рублей распределена по подселкам следующим образом: с. Липовское—2.500р., дер. Соколова—1500 р., дер. Глухарева—300 р., выс. Антоновка—150 р., выс. Серебрянка—50 р. Э/и суммы приняты на общегражданских собраниях без изменений. Общегражданские собрания постановили: деньгами собрать 60 проц, , а 40 проц, предоставить сельсовету заменить некоторым отдельным бедняцким хозяйствам трудовой отработкой. Вопрос о замене денежной уплаты трудовой отработкой и установлении цены на петую и конную поденщину был проработан па заседании секции местного хозяйства и утвержден на заседании президиума. Самообложание начало быстро поступать, и 1-й срок к 15-111 был выполнен на. 100 проц. Бедняцкие хозяйства уплату производили полностью, не требуя замены трудовой отработкой. Собрано денег на 20-е марта 2956 руб. 56 коп., остается собрать 1543 р. 44 кои.

Самообложение у нас проводится на следующие мероприятия: на постройку 9 мостов, на ремонт пожарных депо и школ, на копку двух колодцев при пожарных депо, на ремонт хлебозапасных магазинов.Материал на постройку мостов весь уже заготовлен на месте из Монетного лесничества. На заготовку средств израсходовано 940 рублей. Выкопано два колодца—израсходовано 110 рублей. В одном колодце в выс. Антоновке поставлена водо- качалка, которая даст возможность в случае пожара, в пять минут накачать 20-ти ведерную бочку (в этом поселке нет речки, кругом лес). Население, когда комиссия делала, приемку работы, осталось очень довольно. Каждый гражданин подходил и пробовал качать воду. Все говорили: «хорошее дело мы сделали, ребята .В настоящий момент усиленно подготовляемся к постройке мостов— заготовляем железо, краски и олифу, и надеемся возложенную на нас задачу выполнить на 100 проц.
Н. Воронов.

Откровенная беседа.
Уфалейский район).Пословица говорят: «На оедного Макара и шишки валятся»—валятся и на строящийся Уфалейский Промкомбинат. То у них хороших техников нет, то у них сверхсметные перерасходы, а в последнее время даже жульничество обнаружилось.Зампред РИКА тов. Зайцев рассказывает:— Вот вы меня спрашиваете- скоро ли пустим комбинат и какие в него входят предприятия? Предприятия в него входят: мельница, камнедробилка, кирпичный завод и лесопилка. А вот скоро-ли пустим... да на-днях 

пустим, но дело-то такое... хоть бабка репку пой... Бромлея знаете?—неожиданно закончил т. Зайцев.— Нет, не знаю.— Промкомбинат из-за этого Бромлея того-с... Бромлей—это из Верх- Исетского завода спец—свою мастерскую имеет, собственник, значит. Так вот спец Бромлей продал нам лесопильную раму, еще весной 27 года. Стоимостью в 5% тысяч рублей. Ну... и вот рама-то эта теперь не работает, хоть бабка репку пой... а комбинат па-днях пускать надо...
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— Но разве несведущий человек 

покупал лесопильную раму?
— Видите ли дело такое, что когда 

мы покупали эту раму, то договари
вались официально с Бромлеем, что 
мы возьмем ее себе окончательно 
тогда, когда произведем пробу, а пока, 
мол, получите четыре тыщейки руб
лей... Ну, и заплатили эту сумму... 
С·весны мы раму не проверили, а ос
тавили проверку до осени, а осенью 
попробовали... не пошла... А теперь 

вот и Бромлея найти нигде не можем — 
сбежал...

Тов. Зайцев тяжело вздохнул. 
Я поспешил рассеять его грусть и на
чал весело рассказывать, ему совре
менные строительные анекдоты, на 
манер такого: «Эй, вы! Достраивайте 
скорее это здание—мы уже ломать 
его пришли; потому как по плану тут 
другое здание должно быть!..

В. С.



Премии за бездеятельность, 
если бы таковые полагались, могли 
бы с успехом получить. секретари 
ячеек добровольных обществ в Пыш- 
минском заводе: Осоавиахима- 
т. Шадрин, А. II., ОДН—т. Задорина, 
'Г. Е., и МОПРА—т.Ведерников,А .А.

С приходом энергичного че
ловека —демобилизованного красноар
мейца т. Логачева начинает оживать 
кружок военных знаний в Пышмин- 
ском заводе, Березовского района- 

«Я ей помогаю, а она мне 
она мне родственница»—так отвечает 
председатель Зуевского сельсовета 
Сажин на предложения союза за
ключить труддоговор с работающей 
у Сажина батрачкой. II союз как 
будто удовлетворяется таким резон
ным объяснением...

На паникадило в церкви отва
лил 50 р., а на заем укрепления кре
стьянского хозяйства подписался на 
два с полтиной гражданин Мрамор- 
ского завода Аверкиев, Евлампий 
Николаевич. Вот какие элементы 
есть еще на Мраморе!

Ссуд на рабочий скот до сего 
времени безуспешно ждет беднота 
деревни Алла к, Каслинского района. 
А вопрос об этих ссудах обсуждался 
со специально приезжавшим в дерев
ню райагрономом еще в феврале.

Мужественный медперсонал ра
ботает в Бисертском приемном по
кое: когда одну больную из дер. Со
сновый Бор Рогозииникову затрясло 
во время, врач и фельдшер испуга
лись припадка и убежали, а потом 
стали убеждать Рогозииникову, что 
никакой болезни у нее нет. Теперь 
эта больная лечится у знахаря.

Своеобразно понимает защиту 
интересов трудящихся .Михайлов
ский райком союза совторгслужащих. 
Президиум рика постановил провести 
сокращение административных рас

ходов за счет упразднения одной 
должности делопроизводителя об
щего стола и одного счетовода. Со
кращение делопроизводительской дол
жности сошло благополучно, но ког
да дошла очередь до счетовода, 
союз стал на дыбы и образовал для 
исследования дела специальную ко
миссию. Интересен состав $той комис
сии: бухгалтер Рика, который, ко
нечно, доказывает, что без счетовода 
он никак не может обойтись, кассир 
Рика, т. е. лицо, зависимое от бух
галтера, и... сам увольняемый сче
товод Мягков. Комиссия, разумеется, 
постановила ходатайствовать перед 
облотделом союза о недопущении 
сокращения.

— Сгорел со всеми делами и ар
хивом нарсуд в Березовском заводе. 
П ричина п о ж а р а — неисправная 
печка, о состоянии которой как со
седи, так и сторожиха неоднократно 
говорили нарсудье т. Кузьмину. По
жарные машины прибыли на. место 
пожара спустя 45 минут после его 
начала. Машины были еще на зим
них ходах. Этот пожар ставит перед 
Риком настоятельно вопрос об улуч
шении пожарной охраны в заводе.

Не заведена счетоводства, а 
значит и нет учета в сельско - хозяй
ственном товариществе в дер. Нали
мовой, Егоршинского района. А меж
ду тем времени для этого было как 
будто достаточно, так как това
рищество организовалось в октябре 
27-го года. Товарищество не входит 
ни в какое об: единение, остается «ди
ким».

Из-за грешзвой эксномии, про
водимой Бисертским Риком, перестал # 
работать радиоприемник, поставлен- · 
ный еще в 1926 году на средства. 
Окрисполкома в Бисертском заводе.

Недостача в 200 с лишним 
рублей обнаружена у председателя
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На грубость избача т. Голико
ва, М. Н., жалуются граждане села 
Чердывского, Арамильского р-на.

Вызвал для инструктирования 
сельисполнителя, а сам уехал неиз
вестно куда старший милиционер 
3-го уч-ка, Арамильского района, 
Ушаков. Сельисполнители толь
ко зря время потеряли. Надо бы дать. 
Ушакову нахлобучку.

Меньше, чем договаривался, 
платит рабочим заведывающий гос- 
мельнипей № 23 в селе Чердынском, 
Арамильского р-на, Устюжанин. 
Не дело это.

Слабо работает Зуевская изба- 
читальня, Бисертского района. Вновь 
назначенный избач т. Сажин загля
дывает в нее редко, и население за 
всеми необходимыми справками об
ращается в сельсовет. Не целесооб- 
разнее-ли было бы перевести избу- 
читальню из дер. Сажино в дер. 
Ольховку, где населения вдвое боль
ше?

Благодаря чрезмерной привер
женности к сорокаградусной предсе
дателя Иткуль-Тарсятского сельсо
вета. т. Хуснутдинова, в сельсовете 
завелась совершенно нетерпимая во
локита. Пример: граждане Хаджи - 
Муратов и Зарипов втечение полутора 
месяцев не могут получить следуе
мых им страховых денег за павших 
лошадей (единственных в хозяйству). 
Все это время акты валяются у Хус
нутдинова без оформления.

Дань кумовству отдал новый 
председатель П-Сергинского райкома 
с-х. и лесных рабочих Орловских, 
выписавший откуда-то делопроизво
дителем своего знакомого некоего Кну- 
това, в то время как и в Сергах до
статочно кандидатов на эту незамы
словатую должность.

По соображениям, ничего об
щего с делом не имеющим, принял 
будто бы новый председатель Н-Сер- 
гинского рай-ККова Маклаков к себе 
па службу нового технического ра
ботника-женщину. Принята она на 
оклад в 30 руб., но делать ничего не 
делает, потому что ни писать, ни счи-

Накоряковского сельсовета, Бисерт- 
ского района, Некрасова при переда
че им дел сельсовета. «Не знаю, 
как уж это и могло получиться», 
говорит, покачивая головой Некра
сов. А получилось это, очевидно,, 
в прямой связи с тем обстоятельством, 
что Некрасов строит себе приличный 
домик.

Коммутатор давно уже пера 
поставить при верхне-уфалейской 
почтовой конторе. В коммутаторе 
заводской конторы осталась свобод
ной только одна линия и даже такие 
учреждения, как страхкасса, контора 
мраморных разработок и др., лишены 
сейчас возможности обзавестись 
телефонной связью.

3.000 пудов задолженности 
в ссуде и паевых взносов с посевной 
десятины числилось на 25 марта 
по селькковам Режевского района. 
Разделительная кампания среди кре
стьянства о необходимости возврата 
ссуд проведена недостаточно.

Как важно приблизить продажу 
книги к массам показывает опыт 
книжного киоска при почтовой кон
торе В-Уфалейского завода. В прош
лом году киоск продавал ежемесячно 
книг на 30 руб., а в нынешнем- на 
400 руб. На летнее время киоск пере
носит свою работу на рыночную пло
щадь, где, конечно, продажа еще 
больше увеличится.

Плохо обстоит с пропагандой 
сберегательного дела в В-Уфалее. 
Сберегательная касса при местной 
почтово-телеграфной конторе имеет 
всего 661 вкладчика (на 13.000 на
селения). Сумма вкладов — 34 тыс. 
рублей, но из этого 20 тыс. руб. 
вклады юридических лиц.

Детские ясли открываются 
в В-Уфалее за счет заводоуправления. 
Поселковый Совет предоставляет ио- 
мешение.

Слабо идет поступление само
обложения в В-'У фал ейском поселко
вом Совете. На 15-е апреля внесено 
всего 3.151 р. из общей суммы само- 
обложеппл в 5045 г.
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тать не умеет. Нужно бы проверить это обстоятельство.
— На зимнем ходу все еще продолжает стоять пожарный обоз в Пышминском заводе, Березовского района. Пожарная дружина со своим начальником—т.Кругликовым. С. А., спит.
— Обновить свои знания по сель

скому хозяйству решили к посевной кампании крестьяне села Бобровского, Арамильского района, и организовали с этой целью сельскохозяйственный кружок. В первый же день организации кружка записа

лось 30 человек. Ячейка Осоавиа- хима сделала заявку на суперфосфат в количестве 200 пудов и открыла запись на него. Крестьянство записывается охотно, и возможно, что этих 200 пудов даже не хватит.
— Бесхозяйственно ведет дела Бобровский селькков, Арамильского района. Решил было строить кирпичный завод, выкопал ямы, навозил лесу—и заснул. А лес между тем гниет. В прошлом году такая же бесхозяйственная история была с маслодельным заводом, который отремонтировали, а потом бросили.



Раз‘яснение Уралтекстиля.
В журнале «Округ», № 10, в отделе «Нам 

пишут» помещена, заметка под названием 
«Из мельницы сделать столовую решил 
Уралтекстиль».

В этой заметке автор выражает «воз
мущение решением треста».

В опровержение означенной заметки, на
стоящим сообщаем о следующем:

Вопрос о приобретении здания мельни
цы охватывает довольно большой период и 
вызывался следующими соображениями. На 
фабрично-заводской территории Камышев- 
ской фабрики расположено небольшое ка
менное здание, приспособленное под мель
ницу, перешедшее после ликвидации орга
нов Наркомпрода к Баженовскому Рик. 
Фабрика и мельница пользовались одной 
общей плотиной, вследствие чего происхо
дили постоянные недоразумения у админи
страции фабрики с арендаторами мельницы, 
доходящие до вмешательства администра
тивных органов. Пользование плотиной од
новременно фабрикой и мельницей совер
шенно исключалось, ибо при работе фабри
ки невозможна работа мельницы, и наобо
рот. При таких условиях уже давно стоял 
вопрос о приобретении означенного здания 
у Рик, которое позволило бы в конце кон
цов создать нормальные условия работ 
фабрики. Баженовский Рик пз‘явил согла
сие передать помещение фабрики, и, считая 

приобретение здания мельницы крайне це
лесообразным. об'едипение, в порядке § 17 
устава, возбудило вопрос перед УОСНХ. 
Президиум УОСНХ в заседании 13 августа 
1927 г. (протокол .У 72), заслушав означен
ный вопрос, вынес следующее постановле
ние: «п. 007. 1) Принимая во внимание: 
а) что пользование одной плотиной двух 
предприятий, находящихся в ведении раз
ных организаций, создает неблагоприятные 
условия как пользования, так и содержания 
этой плотины, и б) что здание мельницы 
может быть использовано трестом с прове
дением работ по переоборудованию Камы- 
шевской ф-ки в пимокатный завод,--раз
решить Управлению Уралтекстиля приоб
рести у Баженовского Рик‘а указанную 
мельницу по цене 3.500 руб. 3) Настоящее 
постановление представить для сведения 
в Облисполком и для учета в Облфо». После 
этого по акту передачи от 20 сего февраля 
здание, о котором идет речь, было передано 
К ам ы ш ев с к о м у п и м за в о д у.

Таким образом, изложенными данными 
определенно устанавливается, что приобре
тение мельничного здания диктовалось ин
тересами нормального производства и те
чения работ промышленного предприятия.

Зам. управляющего трестом Лапшин.
Юрисконсульт Диомидов.

Растратчики предаются суду.
В связи с заметкой о растрате 1000 р. 

Председателем Агитского СельККОВА 
(«Округ», № 10) произведена ревизия, 
причем выявлено, что в кассе значится 
недостача 287 руб. 55 коп. и хищения 

овса на сумму 177 руб. 38 коп. (Всего 
164 руб. 93 коп.).

Материал, по окончании дознания, 
передается по подсудности.

Пом. Прокурора Свердл. округа
Адрианоз.



Чиновничьи нравы.
Дело прошлое, но стоющее того, чтобы о нем напомнить. В поученье 

тем в особенности, кто страдает доселе еще столь распространенным у нас 
опровергательским зудом.

Двое руководящих работников Михайловского Районо поехали как-то 
с инспекторско-инструкторскими целями в деревню Шокурово, того же 
района.

Приехали, обследовали, проинструктировали—и отбыли во-свояси.
Казалось бы, все в порядке. Но кое-чье внимание обратило на себя 

то обстоятельство, что михайловские обследователи, покидая Шокурове, 
держали себя как-то не совсем по-ученому: оглашали шокуровские улицы 
песнями, криками и вообще обнаруживали слишком восторженное для сво
его солидного возраста состояние. Допуская, что такое приподнятое на
строение объясняется главным образом теми исключительно благоприят
ными впечатлениями, которые вынесли обследователи от постановки куль
турно-просветительного дела в Шокурово, наш шокуровский корреспон
дент решил все же проверить, не сказалось-ли тут и влияние каких-нибудь 
других, побочных факторов. Таковые не преминули обнаружиться, и в ре
зультате в «Округе» (№ 3) появилась заметка такого содержания:

Сперва напились, а потом обследовали с пьяных глаз шокуровскую 
школу—нзаведывающий опорной школой. Михайловского района Хохлов 
и председатель райметбюро Хрущев. После обследования немедленно 
снова перепились и с шумом и гамом покинули Шокурово».

Казалось бы, опять-таки все в порядке. Люди несвоевременно вы
пили. -Отсюда проистекли некоторые, неизбежно сопутствующие всяким 
выпивкам последствия. Последствия эти, как это, к огорчению многих пья
ниц, часто бывает, были зафиксированы в печати. Хохлову и Хрущеву надо 
бы все это намотать себе на ус—и впредь выпивать поосмотрительнее. 
Только и всего.

Но Хохлов и Хрущев не были бы чиновниками, если бы не постара
лись всеми силами доказать, что если уж кто и делает свое дело с пьяных 
глаз, так это скорее наш безвестный шокуровский селькор, нагло оклеве
тавший в этом состоянии совершенно ни в чем неповинных и даже вовсе 
непьющих ответственных райработников.

С‘ездили Хохлов с Хрущевым снова в Шокурово. Поговорили с кем 
следует. Достали все необходимые им справки и документы. Документы 
совершенно неопровержимые:

«Мы, нижеподписавшиеся работники просвещения деревни Шоку
рово, Михайловского района, Свердловского округа, а именно: заведываю
щий избой-читальней Мухаметдинов, С., и работники школы 1 ступени 
Галимов, X., Хамзин. М., и Хакимова, К., дали настоящую справку...»

(далее идет перечисление всех работ, успешно выполненных в Шоку
рово т.т. Хохловым и Хрущевым, и в заключение говорится):

«Кроме того, со стороны местных работников им были заданы массы 
вопросов. Поэтому нам и некогда было пировать с песнями и шумом, как
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писалось одним неизвестным товарищем в № 3 «Округа», и товарищи от 
нас уехали в 5 час. вечера того же дня».

Далее идут: четыре подписи, удостоверяющий эти подписи росчерк 
предсельсовета, печать.

Документ с первого взгляда как будто бесспорный по своей убеди
тельности. Таковым он, очевидно, казался и т.т. Хрущеву и Хохлову, 
которые, посылая его в редакцию, приписали победоносно:

«Считая заметку не отвечающей действительности и подрывающей 
авторитет вообще школьных работников,,просим редакцию на страницах 
ее журнала поместить опровержение этой заметки».

На беду михайловских (и многих других) наших чиновников, наши 
редакции—это такие учреждения, которые, в противоположность всем 
прочим, не верят иной раз и документам. Хотя бы и за многими подписями 
и всеми полагающимися штампами и печатями.

Не поверили и мы. И попросили секретаря Шокуровской ячейки 
В КП (б) т. Багаутдинова выяснить все это дело.

Тов. Багаутдинов—надо отдать ему справедливость—взялся за дело 
сверх ожидания энергично. И мы вскоре получили от него не одну, как 
т. т. Хохлов и Хрущов, а целых шесть справок. II тоже—за всеми необ
ходимыми подписями и печатями.

Прежде всего т. Хакимова, К., работница школы I ступени, удо
стоверявшая первоначально, что посетителям из Михайловского завода 
«некогда было пировать», удостоверила собственноручно, что эти посети
тели «выпили бутылку вина» (водки), и где же?—«в доме Мушни Хам
зина, т. .е. другого шокуровского школьного работника, тоже удостоверяв
шего ранее, что "ему «некогда было пировать».

Заведующий избой-читальней т. Галимов попытался отступить, «со
хранив лицо . Он пишет, что справка, выданная коллективно работниками 
просвещения дер. Шокурово, отнюдь не говорит о том, «что бывшие у нас 
вышеупомянутые товарищи вовсе не пробовали спиртных напитков...»— 
«после окончания работы четыре человека вместе выпили одну бутылку вина».

Тов. Хакимова говорит выше о бутылке водки на двоих, тов. Гали- 
Мов—о бутылке водки на четверых. Тут, невидимому, нет расхождения, 
а просто речь идет о разных бутылках.

Т. Хамзин, радушный организатор выпивки, на этот раз удостоверил, 
что михайловские гости уехали из Шокурова в Шемаху «в выпившем виде».

А очевидцы--граждане Кузяева и Чувашов, кроме всего прочего, 
удостоверяют, что ехавшие «в выпившем виде: михайловские гости ехали 
сверх того и «с песнями».

Ход событий восстановлен, таким образом, полностью. Но все эти 
свидетели утверждают, что в Шокурове михайловские райработники пили 
уже после проведения обследовательской работы. Следовательно, выхо
дит, что заметка, в той части, где говорится «сперва напились, а потом об
следовали , неверна?- Навряд-ли... Ибо имеющиеся достоверные сведения 
говоря® о том, что до своего от‘езда, в Шокурово т.т. Хохлов и Хрущов 
решили несколько подготовиться к ответственной поездке, с каковой целью 
и навестили буфет Михайловского Дома Крестьянина, в изобилии снабжен
ный запасами пива. Следовательно, вполне трезвыми они во всяком слу
чае не были, как не были, очевидно, вполне трезвыми и их ответы на те 
«массы вопросов», которые им задавались в Шокурово.

Отсюда мораль та, что ложь, даже скрепленная подписями и'печа
тями. далеко не всегда сходит за правду. А. Вилиев.
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Как живут рабочие рудников Карабашского 
комбината.

Культурное обслуживание.
Рабочие, живущие в казармах по 30 и более человек, предоставлены 

самим себе.Никакой политико-просветительной работы среди них не ведется, 
даже нет ни одной газеты на казарму.

Никаких докладов, бесед, лекций и т. и. не бывает. Посещения казарм 
профработниками бывают чрезвычайно редко. Один вид культурного раз
влечения—это иногда кино.

Разумеется, при такой постановке культурно-просветительной работы 
в скученных казармах проживающие в них рабочие подчас чрезвычайно 
отсталы. Свое свободное время и энергию направляют по линии: картежных 
игр, пьянства, хулиганства, а на основе этого—и воровства. Этому способ
ствует еще и то, что состав рудничных рабочих чрезвычайно пестр, казалось 
бы именно поэтому надлежало соответствующим организациям сделать 
все возможное к тому, чтобы отвлечь рабочих от картежных игр, хулиган
ства и т. п.

На ряду с отсутствием культурного обслуживания казарменных ра
бочих, я считаю необходимым отметить еще важное обстоятельство. В бе
седах с рабочими по вопросу о вредности картежных игр, пьянства и т. д. 
и о целесообразности излишки денег класть в сберкассы, ответ был такой, 
что мы, во-первых, о существовании сберкасс не знаем—где они а, во-вторых, 
вот почта работает так: письмо отправишь заказным, уплатишь 18 коп., 
а когда придет по адресу, за него тоже требуют 18 коп. Проверили это дело. 
Выяснилось еще большее. Пасть рабочих выписывала газеты на 3 м-ца и, 
вы думаете, они получили их?—Да, они получили в течение 3-х месяцев 
ровно по три экземпляра!

Вопрос популяризации сберегательного дела в казармах имеет исклю
чительно важное значение, ибо часть рабочих (как передавалось в беседах) 
стремится к сбережениям, но далеко ходить в сберкассу при почтовом от
делении. В ряде случаев эти сбережения воруются друг у друга, в ряде слу
чаев уходят на картежные игры.

Жилищные условия.
Карабаш переживает острый жилищный кризис, несмотря на 

рост жилплощади и большой отпуск средств на жилстроительство.
Я не хочу здесь останавливаться на том, что можно сделать годами, 

а о вновь выстроенных домах я уже говорил («Округ» № 14). Но должно 
говорить о тех безобразиях, которые рождаются по воле разгильдяйства, 
небрежности, невнимательности отдельных лиц. наблюдающих за жизнью 
казармы.

В рудничных казармах, как и в других существует институт старост. 
Казалось бы, это лицо, специально поставленное, должно принимать необ
ходимые меры, способствующие установлению нормальных условий жизни 
казарменных рабочих. Увы! На Сталинском руднике в ряде казарм рабо
чих в буквальном смысле поедают тараканыи клопы. Стоило бы только про
извести дезинфекцию и побелку, а это обойдется гроши и положение казарм 
изменилось бы. Так, нет, эти старосты не только не делают, но и не позабо
тятся информировать свою высшую администрацию до тех пор, пока (как 
это было на Американском руднике), что называется кто-либо не ударит 
этих старост и завхозов—«по кумполу».
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В ряде казарм—грязь, тараканы, клопы, отсутствие внутреннего рас
порядка, сушка спецодежды, выливание помоев тут же, отсутствие света.

От кого же это зависит? Некоторые подумают —от Комбината, от заве- 
дывающего рудником. Нет. Все это безобразие исключительно об'яспяется 
тем, что старосты и завхозы рудников, на которых возложены задачи по 
изжитию этих ненормальностей, спят беспробудным спом. Они больше всего 
уделяют внимание тому, с кем гуляют Шуры, Нюры и т. д. (староста Колод
ников), но меньше всего заботятся о том, за что они всякую ответственность 
должны нести *).

Разгильдяйство, в результате которого казармы приобретают вид 
невозможный, не советский, нужно выжечь каленым утюгом.

фомицев.

\ Доходное дело.
Хорошо поставлены учет и отчетность на лесозаготовках Н.-Сергин- 

ского заводоуправления.
В рассчетных книжках лесорубщиков проставляется, например, 

только общая сумма выданных продовольственных продуктов. Это без
условно очень удобно (а отчасти не безвыгодно) для лиц, приставленных 
к делу распределения.

То же и с мануфактурой. Цена лишь говорится, а в книжке проста
вляется общая сумма. Примерно: мануфактура—15 руб. А что почем— 
тайна распределяющих, для которых такой упрошенный порядок более 
удобен (и тоже, разумеется, более выгоден).

Мука и вообще все продовольственные продукты хранятся преиму
щественно в.таких местах, где побольше воды. Это тоже очень удобно, ибо 
даже самые противоестественные усушки, утруски и т. п. с успехом воспол
няются прибавлением продуктов в весе от такого остроумного способа хра
нения.

Продукты, в том числе и мука, выдаются из складов для развозки про
стым счетом, т. е., скажем, муки—20 мешков. А крупчатка-ли это или про
сто ржаная—кто ее знает. Это тоже довольно удобно, ибо дает возможность 
тем возчикам, которые в дружбе со складской администрацией (а других 
возчиков здесь держать не принято) заменять по дороге продукты одного 
качества—другим (и не слышно что-то, чтобы лучшим).

Полагающийся лесной страже овес натурой не выдается. Выдаются 
же деньги для покупки овса по кооперативным ценам, т. е. из расчета 
1 р. 10 к. пуд., в то время как цена овса на рынке—2 р. 30 к,—2 р. 50 к. Тут 
уж сумма скромной прибыли складских завхозов поддается довольно точ
ному исчислению.

Такой умелой постановке складского хозяйства вполне соответ
ствует и характер работ об условиях жизни рабочих.

В помещениях лесозаготовщиков грязь, вода, полная антисанитария 
(Светлое озеро, Малиновский участок, Полуденный барак и др.).

Инструмента не хватает, и рабочие работают своим, но никаких аммор- 
тизационных, вопреки колдоговору, не получают.

Есть и другие, достаточно существенные нарушения правил и кол- 
договора.

Словом, безобразий много, но, как это ни странно, их, кроме самих 
рабочих, решительно никто не видит.

Неужели в соответствующих союзных организациях засели все сплошь 
только глухие и слепые?!

*) Старосты, понятно, виноваты, но виноваты и те. кто повыше. Ред.
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На торгах.
Пьеска в одном действии.

Действующие, лица:
1-е лицо с весом.
Супруга этого лица.
Второе лицо с весом.
Милиционер.
1-й несознательный гражданин.
2-й несознательный гражданин.
Действие происходит «на лобном месте >.
Декорация—продаваемые с торгов за неплатеж госналогов товары 

торговца Сидорова.

Супруга первого лица с весом (указывая иа пряники).—Это сколько 
стоит?

Милиционер (почтительно вытягиваясь).—5 рублей.
Супруга.—Только 5 рублей! Андрюша! возьми этот мешок гГряников... 

дешевка ведь...
Первое лицо с весом (милиционеру).—Отложи, пожалуйста. Это я за

бираю. И (указывая начальственным перстом на сушеные фрукты и прочее) 
и это вот, и это, и это...

Милиционер.—Слушаю-с!
Второе лицо с весом (торопливо, боясь остаться ни при чем). —А я за

бираю вот это (указывает на женскую кофту), и это (жест в сторону юбки), 
и это (таковой же жест в направлении сандалий), и это (ласкающий взгляд 
по адресу мешка с изюмом).

Первое лицо.—Как будто все?
Милиционер.—Так точно! Все!
1-й несознательный голос,—Вот оно начальство-то! Сами присудили 

сами п купили.
2-й несознательный голос,—Да ужу нас так—не каку вас в Америке...

Не присутствовавшие на первом представлении этой милой бытовой 
пьески много потеряли, потому что это первое представление будет, кажется, 
и последним.’

Следует отметить, что роли исполнялись исключительно хорошо, из 
чего можно заключить, что играть в этом жанре исполнителям приходится 
не впервые.

Из исполнителей особенно были, как говорится, на месте исполните
ли ролей лиц с весом: первого нарсудья тов. Локосов и второго—нарследо- 
ватель тов. Павлинов.

Не плох был и тов. Бессонов в роли милиционера. Впрочем, и ему здесь 
безусловно помогла солидная профессиональная подготовка, которую он 
получил за время своей милицейской службы в нижне-сергииской райадм- 
части.
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За стройкой нового быта.
Сначала, нее шло точно но программе.
Актцвйстка-обществепнпца тов. Осколкова говорила о значении международ

ного женского дня вообще.
Тов. Оманова. беспартийная активистка, отметила роль и значение женщины 

в строительстве советского государства.
Представитель сельсовета тов. Аржанников остановился на том, как женщина, 

под руководством ВКП (б), строит свою новую жизнь и повышает свой культурный 
уровень.

Потом шли приветствия, потом был поставлен спектакль, потом декламировали 
созвучные торжественному дню стихотворения и т. д.

Словом, торжественная часть вечера прошла безукоризненно гладко, и все оста
лись ей очень довольны.Но,по исчерпании номеров официальной программы, началось 
несколько непонятное. Сначала организаторы торжественного собрания выпроводили 
из зала всех мужчин, раз'ясняя упиравшимся, что, поскольку 8-е марта—праздник 
исключительно женский, то мужчинам здесь делать, собственно, нечего. Мужчины, 
хоть п с недоумением, но покорились. Когда они были вытеснены, неутомимые органи
заторы взялись за девушек. Им стали настойчиво «растолковывать, 
что день 8-го марта отнюдь не день всех вообще граждан женского пола, а исключи
тельно таких женщин, которые, так сказать, уже женщины...

После итого собрание было об'явлено закрытым, и прпступлено было к прора
ботке неофициальной части повестки дня. Прорабатывали ее оставшиеся в зале избран
ные женщины долго и старательно, что видно из письма нашего корреспондента, который 
пишет:

«В заключение был устроен семейный.вечер с угощением и выпивкой, и уже около 
о часов утра по улицам раздавались песни подгулявших женщин».

И далее:
«Так пышминскпе женщины отпраздновали международный коммунистический 

день женщины—8-е марта. После того, как этот вечер пробудил настроение женщин 
в общественной жизни, пышмипской ячейке ВКП (б) следует направить слабую работу 
делегаток, во-время использовав инициативу женщин».

Следует, конечно. Но только уж не по линии таких вопросов, разработка которых 
требует непременного спиртного приложения...

Экземпляр.
За членом профсоюза железнодорожников Поповым, Леонидом Николаевичем, 

проживающим в Бпсертеком заводе.числилась недоимка по налогам в течение трех лет. 
Так как все эти три года Попова никто по вопросу о недоимке не беспокоил, то он счел 
это обстоятельство достаточным основанием для того,чтобы требовать сере отсрочки 
и уплате недоимки и па четвертый год. По так как совсем некстати подошла как раз 
кампания по сбору недоимок, то председатель сельсовета вынужден был, скрепя сердце, 
требование Попова отклонить. В результате между Поповым и неотзывчивым предсель- 
совета произошел следующий диалог:

Попов. Мне нужно купить себе сапоги, а жене—платье. Я, как железнодорож
ник. знаю, что мне много льгот везде. Только у вас тут дерут, как с собак, по две шкуры.

Предсельсовета. Ладно. Скажу профсоюзу, что вы деньги в уплату налога по 
платите в течение трех лет. ■

Попов. Если профсоюз меня не защитит—к матери такие союзы!.. Пусть выши
бают я. и без союза проживу!—Черт с вамп: дерите тогда шкуру вместе с союзом!

Выйдя из сельсовета, Попов обратился к стоявшей здесь кучке таких же «обижен
ных» палогонеплательщиков:

Вот за что мы, рабочие-крестьяне, боремся! Разогнать пора такую публику:., 
советчики проклятые!

— Прравильно!—сочувственно отозвались несколько сомнительного облика ' 
личностей. ’
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Новое в медицине.
Нижние-Серги до сего времени славились преимущественно своей минеральной 

водой, помогающей, как известно, главным образом, против болезней обмена веществ. 5
Теперь им суждено прославиться несравненно более замечательным лечебным 

средством. Последнее сообщение из Н.-Серег говорит о том, что не
коей местной старушке (социальное положение: беднячка) удалось открыть порази
тельную целебную силу, заключающуюся в самых обыкновенных н.-сергинских яйцах. 
Оказывается, яйца эти при умелом употреблении способствуют полному и коренному 
излечению от такого бича, как туберкулез.

История нового открытия несложна. Сын упомянутой старушки-изобретательницы 
учился в Н.-Сергинской школе-семилетке и был исключен оттуда вследствие туберку
леза.

Старушка, не долго думая, уложила в лукошко два десятка свеженьких яиц 
и отнесла заведывающей школой, мотивируя выбор скромного подарка приближением 
святых дней «светлого праздника».

И что же?—Туберкулез как рукой сняло...
Правда, «значимость», как любят иной раз выражаться люди, находящиеся 

в принципиалышх неладах с русским языком, этого случая несколько ослабляется 
одним привходящим обстоятельством. Тем обстоятельством, что у суб'екта, подвергше
гося столь успешному яичному воздействию, особенно благоприятная в данном отно
шении наследственность: заведывающая н.-сергинской школой-семилеткой гр-ка Пет
рова—бывшая попадья.

Ответственный редактор: А. Сивков.
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Утеряны и похищены докумены:
Справка, выд. Ст.-Уткппск. сельсоветом 

на получ. удостов. личн., на имя Тумано
вой, У. А'. У 10921.

Уч.-конск. кп., на влад. Ахаимова, Е. И. 
.У 10921.

Расч. лист., выд. Ст.-.Угкинск. леспич., 
на имя Хоснуллииа.

Удостов. личн., выд. Ново-Адамской 
вол., па имя Мингадетдинова. У 10923.

Чл. кп. У 1167, выд. Ст.-Уткинск. Общ. 
потреб., на имя Висимских, С. Ф.

Чл. кп. У 1695, выд. Ст.-Уткинск. Общ. 
потребит., на имя Пелевиной, Агриппины. 
.У 10925.

Удостов. личн., выд. С.-Уткинск. адм. 
частью, на имя Дудорова, Л. К.

Уч.-конск. карт. У 325, выд. Слобод
ским сельсоветом, па имя Яговцева, Г. С. 
.У 10308.

Удостов. личи. У 104, выд. адм. частью 
II.-Уральск. Рик. на имя Мартьяновой, А.А. 
У 10309.

Конек.-уч. кн., на вл. Гребенщикова, 
И. М. У ‘ 10310.

Личн. воинск. кп., выд. Туркестане. 
Кав. полк., профбилет союза химиков, на 
имя Измайлова. У 10311.

Метрич. справка, выд. Омским ЗАГС, 
на имя Шмохиной, E. М.

Заборная кн. .№ 286, П.-Уральск. ЦРК, 
ita имя Дунаева, С. С.

Удост. личн. № 338, выд. Адмчастыо 
II.-Уральск. Рик. па имя Крыласова, А. II. 
•У 10314.

Уч.-воинск. кн. У 573, выд. 11.-Уральск.
Рик, на имя Шулина, А. Ф. У 10315.

Удостов. личн., выд. Атигским сельсо
ветом за У 283, па имя Андреева, А. К. 
У 12132.

Чл. кп. Н.-Сергинск. ЦРК за .У» 1253, 
на имя Чекаспна, II. В. У 12133.

Чл. кп. Н.-Сергинск. ЦРК за У 2575, 
на имя Блиновой, Е. Ф. У 12034.

Чл. кп. Н.-Сергинск. ЦРК ,У 2189, на 
имя Сурганова, А. И. № 12135.

Удостов. личн., выд. Красноуфимск, 
мил., на имя Хитрпна. № 12136.

Чл. билет Металлистов № 12398, на имя 
Еремеевой, А. Д.

Чл. кн. Н.-Сергинского ЦРК У 19337 
на имя Лыткина, И. А.

Чл. кн. Н.-Сергннск. ЦРК за .У 2603, 
на имя Щипановой, А. Д.

Удостов. личн., выд. Верещагинск. Рик 
У 726, па имя Шатровой, М. Я. № 12140.

Метрич. справка,на имя Блинкова. Н. И. 
У 12141.

Квит, на кожу У 5, на имя Еловских, 
А. II. .У 12142. '

Чл. кн. Н.-Сергинекого ЦРК .У 613. 
на имя Смольникова, Н. П.

Квит, в сдаче кожи за У 499, на имя 
Чистякова, М. С. У 12144.

Квит, в сдаче кожи за У 498, па имя 
IIIарина, Г. С. № 12145.

Чл. кн. Н.-Сергинск. ЦРК за А» 2173, 
на имя Кокотовой, А. С.

Номер Ы.-Сергинского Страхпункта, на 
имя Стариковой. А. С.

Чл. кн. Н.-Сергинск. ЦРК за У 175, на 
имя Игнатова, А. С.

Профбилет союза металлистов, на имя 
Блинкова, А. С. У 12149.

Расписка па лошадь, прин. Н.-Сергинск. 
Рик.

Метрич. справка У 332, на имя Смоль
никова, Д. М.

Уч.-конская кп., выд. Михайловск.
Рик, на имя Соколкпна, П. П.

Уч.-конск. кн., выд. Михайловским 
Рик, на. имя Соколкпна, М. И. У 3559.

Профбилет, выд. Фабкомом Михайловск, 
фабр., на имя Еремеевой, А. П. У 3560.

Уч.-воинск. кн. У 24, выд. Бисертск.
Рик, на имя Мухтабарова, Хасан. У 1701.

Чл. билет за .У 14072, выд. союзом Все- 
работземлес, на имя Швецовой. И. ф. 
У 4901.

Удостов. личн., выд. Перво-Уральск. 
сельсоветом, на имя Рябкова, С. И. .У 17.

Копек, расписка, па вл. Рябухина, Е. И. 
У 16.

Удостов. на лошадь, на имя Ксенофон
това, Н. А.

Удостов. личн., выд. Упр. Милицин 
1 р-на, на имя Оберюхтиной, К). Ф. У 9475.

Паспорт, выд. Бирским кантон., Балаг- 
чинск. вол., профбилет союза с.-х. рабочих, 
на имя Арасланова, В.

Уч.-воинск. кн;, выд. Михайловск. Рик, 
на имя Золотова, А. Т.

Уч.-воинск. кн., выд. Михайловск. Рик, 
на имя Лаптева, Е. Ф. У 3556.

Удост. личн., выд. Соколовск. сельсо
ветом, на имя Соломенна, И. Ф. У 614.

Удост. личн., выд. Соколовск. сельсове
том, на имя Вахрушева, А. II. У 615.

Копек.-уч. карт., на имя Зверева. 
У 1150.

Уч.-конск. карт., выд. Егоршинск. Рик, 
на имя Казанцева, П. В.

Чл. кп. Бисертск. ЦРК У 3065, на имя 
Абдрахшанова. У 9064.

Свидет. Бисертск. учеб, мастерск. У 401. 
на имя Кисарина, Д. П.

Личн. воинск. карт.,выд Ачинским воен- 
столом, на имя Дудоладова, С. М. .У 9066.
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Личи, вопйск. ки., выд. Висертск. воен- 
столом. па имя Клюжииа. В. М. А’ 9067.

Копек, кн., выд. Бпсертск. военстолом, 
на имя Феденева, И. А. № 9065.

Конек, кн., выд. Бисертск. военстолом, 
па имя Токарева, И. В. № 0069.

Профбилет № 27875, выд. Сысертск. 
райкомом с.-х. рабочих па имя Ефимово!! 
II. В.

Уч.-воипск. кн., па имя Казанцева, 
Д. Е.

Личи, вопйск. кп., выд. II.-Уральск. 
Рик, па имя Крыласова, II. Г.

Удостов. личи, № 177, выд. БулзинСк. 
сельсоветом, на имя Овчинникова, Д. Я.

Колек, уч. кп., выд. Баженовск. Рик, 
па имя Кочнева, Ф. П.

Удостой, личп., выд. Бирск, копт., па 
имя Гильманова. А? 3163.

Удостовер. личп., выд. В.-Тагильск.
Р.-П. сов., на имя Нятина, И. А. У« 18041.

Пл. билет союза горняков № 745132, 
па имя Турушкина, В. К. № 118046.

Чл. билет Всеработземлес за № 16044, 
на имя Четверкина, X. А. .V 12455.

Военно-уч. конск. кп., выд. Режевск. 
военстолом, на имя Пупелова. А. Е.Д· 12451.

Вопйск. уч. копск. кп.. на вл. Щерба
кова. П. Ф. А» 12452.

Парт, билет, выд. Свердловск. Окруж
комом, удостов. на право* ношения оружия, 
на имя Некрасова. П. Д. А» 12451.

Конек., уч. кп., выд. Режевск. воепсто- 
лом. па имя Рычкова, И. II.

Удостов.. личп. за № 63, выд. Каменск, 
сельсоветом, па имя Потковыркипа. Е. 11. 
А» 10688.

Копск. кп.. на ил. Кочнева. А.

Копск. кн.. па влад. Третьяковой. II. М 
А» ’1374.

Удостов. личи., выд. Надеждинск.пос. 
с., па имя Веревкина, А. Л. А1 10737.

Метрич. справка А» 54. выд. Шайтанск. 
сельсоветом Режевск. р-па, па имя Зобни
на, А. П. Ан 10738.

Копек, кп., выд. па имя Камепикова, 
Ф. И. № 6210.

Уч.-копск., выд. Режевск. Рик, па 
имя Чепчугова, Г. М. А1? 12244.

Уч.-коинск. ки. па вл. Малкова. И. А. 
А» 12245.

Паспорт и допризыв, кн., выд. Чере- 
повск. Вик, на имя Королева, А. И. А» 1^246.

Уч.-конек, кн. за № 6436, выд. Режев- 
еким Рик, на имя Логинова, II. Ф. А» 12247.

Протокол обыска Чиркова. Ивана II.. 
по ордеру за А» 97 ППОГПУ по Уралу. 
Акты ППОГПУ за подписями сотрудника 
Равинского, представителя Кожсиндиката 
Перопщпекого и владельца Чиркова по вы
возу кож из предприятия Чиркова. II. II. 
в количестве 541 штуки, доверенность на 
получение кож из Кожсиндиката. заверен. 
Свердл. изолятором № 1 на имя Чиркова, 
Федора Ивановича, выдан. Ив. П. Чирко
вым.

Бессрочное свидетельство о снятии с уче
та Чиркова, Федора Ивановича по негод
ности к военной службе, за № 419.

Воипск. уч. книжка, выд. Режевск. 
Рик, на имя Леонтьева, И. Д. А» 12248.

Уч.-копск. кп., выд. Режевск. Рик, 
па имя Якимова, С. Н.

Профбилет совторгслужащпх. на имя 
Ванцевой, (’. В. № 9.

Уч.-вопйск. ки., выд. Саткииск. Рик 
А» 3157. па имя Пахтусова, II. А.

Считать недействительными.

КУСТАРНОЕ РЫБОКОПТИЛЬНОЕ П Ы Е R П П Т “ 
ПРОИЗВОДСТВО НГ 01 О R и 11 1

_____________ Г, СВЕРДЛОВСК, МАЛАЯ С‘ЕЗЖАЯ, № 3. _ 

ПРИНИМАЕТСЯ В КОПЧЕНИЕ РЫБА СВЕЖАЯ И СОЛЕНАЯ, 
БАЛЫКИ, ВСЕВОЗМОЖНАЯ ДИЧЬ, ОКОРОКА. ЗАКАЗЫ ИС
ПОЛНЯЮТСЯ . В НЕОГРАНИЧЕННОМ КОЛИЧЕСТВЕ. ГОСОР
ГАНАМ и КООПЕРАЦИИ ПРЕДОСТАВЛЯЮТСЯ ЛЬГОТНЫЕ УСЛ0
ВИЯ, ПО ЖЕЛАНИЮ ЗАКАЗЧИКОВ ТОВАР ДОСТАВЛЯЕТСЯ 
НА ДОМ. ,·,·.· ::: ::: :: :: :: :: ::: ЦЕНЫ УМЕРЕННЫЕ.

„РЫБКОПТ*

Уралобллит № 903. Тираж 2200.

Свердловск, <Уралполиграф>, тип. <Гр*жнт>, зик. 7864.
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Развернутый баланс
В-Н е й в и н с к о г о Ц.Р.Н. на 1-е октября 1927 г.

А К Т И В. II А С С И В.

Член Правления Кичншн.

Наименование статей С у мм а Наименование статей С у м м а

Касса................................
I 

-------- 1 2202 81 Векселя а) Своему союзу
1 1:

115401-
Текущие счета . . . . , г------- ¡21.58 80 выданы. коопер. др.

« I ! видов . .
Товары в торгов, продпр 1 в) Госорганам . 7599 30

(по продажи, цене) . . < —1— 34519 82 !
г) Пр. орган, и

Товары на с-те иок-а 
растет.......................... ! - — 376 11 лицам . . . .. "Т 19139 30

Займы а) У местногоПродукты и сырье по се· населения ___  с
бестоимостн ............... -- г . ——

------- г—692 81 б) У организац. 11

Под'отч а) по авансам и учрежд. —Ì
лица: оперативным ” 289 62 Вклады............................ 5308 59у

Свой союз....................... — 1— 2114 29 Ссуды а) Краткосроч. — —

Др. потреб, коопер. opra- 1.
ННЛуЧНИ. ДолГОСрОЧН. ----- ---- . !

низации ....................... 210'52 Байки по учету векселей ~1 5308 59
Разные учрежден, и лица 1217136 Нод'отчетн. лица . . . ~ ! 79
Служащие и рабочие . . 350 88
Ссуды, выданные из фон- !

302 29 2081 05
Кооп, организ. др. видов __ ... |; 367 оз

да кооп, бедноты Госор- а) За товары . 334 90|1
ганы: д^ваисы на 0

Паи в своем союзе . 1078 55 заготов. . . 151 05
,, во Всекобанке . . 700- Разные учрежд. и ища. 177 35
„ в Сельхозбанке 100 — Служащие и рабочие -------- 663 30
„ в проч, учрежд. и
и организац................... 1878 55 Паевой капитал . . . . _ _ 4957 12

Основной капитал . . . 13489 67Имуще- а) Недвижимое 4500 —
Напит, и a i Фонд кооп. i

ство: б) Движимое . 1407103 5907 03 фонды бедн. 521 14i

Расходы произвел, вперед — - 1177 16 б) Фонд культ- 
просв. . . . 21290

Сомнительные долги . — |— 160 _
Регулир, а) Амортизация

Убытки отчетного года . — ·— .— — суммы: имущества . 651 -
; 1

б) Погашение
сомн. долгов ——15034 80

Налож. на остатке товар. --------  3419 82

Нераспр. прибыль пр. лет — —

Прибыль отчетного года
——- 4667 30

Баланс . . - - 1- 53558|о5
: 1

Баланс . . — 1— 53558lo5

Председатель Правления Кузнецов.
Бухгалтер Залесов.



♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦

ВНИМАНИЕ КОНКУРСУ 
СЕКЦИЙ СОВЕТОВ!

ПРЕМИИ СЕКЦИЯМ.
ДЛЯ ПРЕМИРОВАНИЯ СЕКЦИЙ ГОРОДСКИХ И ПОСЕЛКО

ВЫХ СОВЕТОВ СВЕРДЛОВСКОГО ОКРУГА ПРЕЗИДИУМ СВЕРД
ЛОВСКОГО ОКРИСПОЛКОМА УСТАНОВИЛ СЛЕДУЮЩИЕ ПРЕМИИ: 

1-АЯ-ПРЕМИЯ (ОДНА) В 200 РУБЛЕЙ, 
2-АЯ „ (ДВЕ) ПО 100

ДЛЯ ПРЕМИРОВАНИЯ СЕКЦИЙ СЕЛЬСКИХ СОВЕТОВ УСТА
НОВЛЕНЫ ПРЕМИИ:;

ГАЯ ПРЕМИЯ (ОДНА) В 250 РУБЛЕЙ, 
2-АЯ „ (ПЯТЬ) ПО 150

ВО ВСЕХ СЛУЧАЯХ ’ПРЕМИРОВАНИЯ СРЕДСТВА ПЕРЕДА
ЮТСЯ В РАСПОРЯЖЕНИЕ ПРЕМИРУЕМОЙ СЕКЦИИ НА РАСХОДЫ 
ПО ОБЪЕКТАМ, ОБСЛУЖИВАЕМЫМ ЕЮ.

ПРЕМИИ ЗА ЛУЧШИЕ КОРРЕСПОНДЕНЦИИ 
О РАБОТЕ СЕКЦИЙ.

ДЛЯ ПРЕМИРОВАНИЯ ЛУЧШИХ КОРРЕСПОНДЕНЦИЙ О РА
БОТЕ СЕКЦИЙ СОВЕТОВ, ПОМЕЩЕННЫХ В ЖУРНАЛЕ ,0 К Р У Г“, 
ПРЕЗИДИУМ ОКРИСПОЛКОМА УСТАНОВИЛ СЛЕДУЮЩИЕ ПРЕМИИ: 

1-АЯ ПРЕМИЯ (ДВЕ) ПО 25 РУБЛЕЙ, 
2-АЯ „ (СЕМЬ) ПО 15

ВСЕГО, ТАКИМ ОБРАЗОМ, НА ПРЕМИРОВАНИЕ СЕКЦИЙ ОТ
ПУСКАЕТСЯ 1.000 РУБ. И НА ПРЕМИРОВАНИЕ ЛУЧШИХ .КОРРЕС
ПОНДЕНЦИЙ—155 РУБ.

♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦



Цена 20 коп.

УРАЛОВЛЛИТ X 903.
СВКРДЛОВСК, УРАЛПОЛИГРАФ, 
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